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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, proceda con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  assente;  Ferreri  Calogero,  presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Mar-
rone Alfonso, presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro Giuseppe, assente; Sinacori Giovanni, assente, anzi
presente; Rodriquez Mario, presente; Coppola Leonardo Ales-
sandro, assente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo An-
gelo, presente;  Cimiotta Vito Daniele, assente; Genna Ro-
sanna,  presente; Angileri Francesca, presente; Alagna Bar-
tolomeo Walter, assente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo
Eleonora,  assente;  Milazzo  Giuseppe,  presente;  Ingrassia
Luigia,  presente;  Piccione  Giuseppa  Valentina,  assente;
Galfano Arturo, presente; Gandolfo Michele, presente; Ala-
gna Luana Maria, presente; Licari Maria Linda, presente;
Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Terminato l’appello risultano presenti 22 Consiglieri Comu-
nali su 30 e quindi siamo in presenza del numero legale.
Abbiamo annullato la seduta, questa è una Sessione, dove
una prima seduta è già stata svolta giovedì 21 marzo, ave-
vamo la Seduta del 25, che su mia  disposizione + stata an-
nullata visto che era in concomitanza con il funerale della
nostra concittadina Nicoletta Indelicato e questa è l’ulti-
ma seduta della Sessione, io prima di iniziare la tratta-
zione degli atti deliberativi cari colleghi. Non ho voluto
fare nessuna determina di aggiunzione date per questa ses-
sione  di  Consiglio  Comunale  e  chiedo  in  questo  momento
all’Aula, prima ancora di iniziare i lavori di volersi ag-
giornare. Quindi dovete stabilire o dobbiamo stabilire as-
sieme a quanto si vuole aggiornare la seduta di oggi. Ab-
biamo sicuramente scadenze, entro in 31 di questo mese ci
sono delle scadenze, devono essere approvati degli atti de-
liberativi e quindi è doveroso, se è necessario, io sono
disponibile a fare Consiglio giovedì, venerdì e se necessa-
rio anche sabato mattina, dico a scanso di equivoci. Se
siete d’accordo io posso già aggiornare i lavori d’aula a
giovedì e a venerdì. Consiglieri c’è necessità sicuramente
di lavorare. A me dispiace, Consigliere Coppola non è come
pensiamo, non è come pensiamo, potevamo fare Consiglio pure
ieri, si era anche pensato questo, qualora cedesse il nume-
ro legale lunedì ed era la cosa più logica avevamo pensato
di fare il Consiglio martedì. Ma confrontandoci anche con
il Segretario Generale, c’era un problema anche di caratte-
re tecnico. Dovevamo fare nel pomeriggio un’ulteriore De-
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termina che dev’essere fatta minimo 24 ore prima con carat-
tere d’urgenza ed il rischio era di poter inficiare anche
possibilmente l’approvazione di atti deliberativi che pos-
siamo ritenere importanti e fondamentali per la vita pub-
blica Siccome il Consiglio è convocato per mercoledì e la
scadenza è il 31, permettetemi, io questa polemica la evi-
terei, perché è solo polemica strumentale. Così come qual-
cuno ha detto che entro il 31 si dovevano trasmettere atti
deliberativi. Trasmettere un atto deliberativo comporta si-
curamente la pubblicazione della delibera e per arrivare
alla pubblicazione della delibera c’è un lavoro in più, noi
possiamo approvare entro il 31 determinate delibere, ammes-
so e concesso che se entro il 31 non si approvano non suc-
cede nulla, rimane tutto invariato per come era l’anno pre-
cedente e su questo poi ci confronteremo. Poi per le Parte-
cipate abbiamo tempo la prossima settimana, ne abbiamo par-
lato anche con gli Uffici, si chiude il 12 e quindi prossi-
ma settimana, prima settimana di aprile facciamo altre due
sedute, discuteremo le Partecipate, discuteremo possibil-
mente…  con  calma  però,  senza  fretta,  i  tempi  ci  sono,
l’importante è che gestiamo i tempi. Oggi ci sono scadenze
che sono il 31 marzo ed io chiedo all’Aula che si pronunci
sulle  delibere  che  sono  in  scadenza  il  31  marzo  e  poi
l’aula deciderà il da  farsi e quindi non mancherà sicura-
mente per il Presidente… Esattamente sono la delibera 16
“Imposta Comunale Unica. Regolamento IUC”, la TARI e appro-
vazione del Piano Economico Finanziario. Io mi sarei aspet-
tato già, per esempio, che in questo momento, visto che c’è
la scadenza per il 31. Tutte e tre le delibere Vice Sinda-
co. Io ho detto 16, 17 e 18. Quindi se ci sono scadenze,
sono qui sicuramente non per tirarmi in dietro né io e nem-
meno l’Aula. Auspichiamo che vengano subito in Consiglio i
funzionari  ed  i  Dirigenti  che  devono  confrontarsi  con
l’Aula Consiliare. Segretario, se dobbiamo trattare i punti
in questione tratteremo i punti in questione. Ci sono altre
due delibere che a mio avviso, che poi vedremo anche lì
cosa fare, che sono le delibere anche per quanto riguarda
il Regolamento dei chioschi o gazebi, che considerato che
la stagione estiva inizia il !° Aprile, anche questi atti
deliberativi hanno necessità ed urgenza di essere trattati.
Già siamo in nettissimo ritardo. Assessore anche su questa
cosa ritengo che l’Aula sarà abbastanza matura da dare… Se
c’è qualcuno innanzitutto che vuole fare delle comunicazio-
ni può fare anche delle comunicazioni. Se siamo d’accordo
io aggiorno le sedute a giovedì e a venerdì. Siamo d’accor-
do? 

CONSIGLIERE FERRERI
Grazie Presidente. Amministrazione, pubblico, colleghi. Io
per venerdì non posso dare la mia disponibilità, Presidente
a presenziare i lavori l’Aula. Presidente se mi ascolta per
mozione d’ordine sto intervenendo. Visto e considerato che
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la volta scorsa c’eravamo lasciati con tre atti d’indirizzo
da prelevare oggi, visto e considerato le urgenze, la invi-
to Presidente a prelevare i punti che lei ha ben detto poco
fa ed iniziare a lavorare con le scadenze entro il 31. Quei
prelievi che dovevamo fare degli atti d’indirizzo li spo-
stiamo alla prima seduta utile. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Grazie collega Ferreri, ha fatto bene a precisarlo, ma era
me sottinteso che gli atti d’indirizzo vengono successiva-
mente all’approvazione degli atti  importanti e fondamenta-
li. 

CONSIGLIERE GANDOLFO
Posso Presidente?

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere Gandolfo a lei la parola.

CONSIGLIERE GANDOLFO
Presidente, Consiglieri, Assessore. La mia è una comunica-
zione che fa riferimento alle dichiarazioni fatte stamatti-
na dal Sindaco di Palermo, Leoluca Orlando, a proposito
dell’Aeroporto di Trapani – Birgi. Secondo il Sindaco di
Palermo non è possibile fare un accordo tra l’Aeroporto di
Palermo e l’Aeroporto di Trapani a causa dell’indebitamento
della  AIRGEST  e  del  numero  eccessivo  di  dipendenti
dell’AIRGEST stesso. Siccome è una cosa di un’importanza
notevole per il territorio è necessario che quanto dichia-
rato dal Sindaco di Palermo, venga ad essere controllato.
Siccome noi diamo dei contributi all’AIRGEST, abbiamo dato
negli anni dei contributi all’AIRGEST, io mi aspetto anche
dal Vice Sindaco, se è in condizione oggi di capire o di
spiegarci se realmente quanto affermato dal Sindaco di Pa-
lermo è veritiero, cioè a dire che l’AIRGEST, è piena di
debiti e l’AIRGEST è piena di dipendenti, in misura così
grave che non è possibile fare un accordo con l’Aeroporti
di Palermo.

PRESIDENTE STURIANO
Consigliere un attimo solo. Signori siamo in seduta di Con-
siglio Comunale. Prego Consigliere Gandolfo.

CONSIGLIERE GANDOLFO
Io capisco che sono argomenti che interessano poco, anche
l’Amministrazione, perché l’importante è far passerella. Si
è fatto oggi passerella, si è parlato della solita Aerea
Vasta, che non si capisce che cosa facciamo di concreto,
però l’unica cosa importante che abbiamo sul territorio e
cioè a dire l’Aeroporto, è stato affondato nel silenzio di
quest’Amministrazione. Io vorrei sapere che cosa ha fatto
quest’Amministrazione per l’Aeroporto in questi anni e che
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oggi arriva il Sindaco di Palermo e si permette di offende-
re un territorio dicendo che non c’è possibilità, “perché
noi non facciamo accordi con Trapani a causa dell’eccessivo
quantitativo di debiti.” Ma noi che cosa ci stiamo a fare
qua come Consiglio Comunale. E l’Amministrazione che cosa
ha fatto in questi anni? Ha controllato la documentazione
dell’AIRGEST? E’ vero quello che afferma il Sindaco di Pa-
lermo? Presidente io la invito ad un approfondimento su
questo  punto,  se  è  necessario  fare  una  Commissione
d’Inchiesta sull’AIRGEST e andare a capire come è stata ge-
stita l’AIRGEST in questi anni, la facciamo pure. Almeno
che il Vice Sindaco, il bravo assessore al Bilancio, non è
nelle condizioni oggi di rispondere e smentire quanto af-
fermato dal Sindaco di Palermo.

PRESIDENTE STURIANO
Colleghi se ci sono altre comunicazioni ne avete facoltà,
diversamente iniziamo con… 

CONSIGLIERA ARCARA
Una brevissima comunicazione, una segnalazione. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega Ingrassia e collega Arcara in ordine. Prego collega
Ingrassia a lei la parola.  

CONSIGLIERA INGRASSIA
Grazie Presidente, Colleghi e tutti, Assessore, Sindaco e
tutti i presenti E’ una comunicazione da parte dei Consi-
glieri Comunali eletti nella Lista “Democratici per Marsa-
la”, ne do lettura così come è stata protocollata. “I Demo-
cratici per Marsala, dopo un’attenta riflessione dichiarano
esaurita l’esperienza politica iniziata nel 2015, quando la
nostra Lista, nata da un progetto condiviso veniva coinvol-
ta per le elezioni amministrative e ci vedeva inoltre pro-
tagonisti di un progetto più ampio con il nostro ingresso
all’interno  del  Partito  Democratico.  Considerato  che  lo
spirito iniziale di condivisione è stato disatteso fin da
subito determinando l’assenza di una maggioranza coesa in
Consiglio Comunale abbiamo preso le distanze dal progetto
iniziale del PD che riteniamo ad oggi fallimentare, Il no-
stro modo di fare e pensare alla politica è sempre stato
ispirato a più alto senso delle istituzioni e ci vede lon-
tani da fatti e atti che oggi hanno inquinato e vilipeso la
politica in generale e la nostra immagine in particolare.
Conseguentemente, pertanto i Sottoscritti Consiglieri Comu-
nali  sciolgono il Gruppo Consiliare dei Democratici per
Marsala, confluendo al Gruppo Misto.” Grazie Presidente, le
invio la nota e la prego di dare seguito per lo scioglimen-
to del Gruppo. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliera Gruppo Misto di Maggioranza o di opposizione?
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CONSIGLIERA INGRASSSIA
Gruppo Misto. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega Arcara prego.

CONSIGLIERA ARCARA
Presidente grazie. Un invito che io rivolgo all’Amministra-
zione Comunale, mi è stato segnalato che la Sede del Movi-
mento Apostolico Cechi, che si  trova in Colombaio Lasagna,
è stata sottoposta ad un ennesimo saccheggio e furto. Sap-
piamo che questa, appunto, Società Onlus, praticamente No
Profit, ha bisogno di quella sede per portare avanti delle
proprie e lodevoli iniziative. Per cui Vice Sindaco, pos-
siamo effettuare un controllo su questa sede e vedere, per-
ché è l’ennesimo furto, l’ennesimo saccheggio che la sede
subisce, Colombaio Lasagna, Movimento Apostolico Cechi. Lì
hanno  la  loro  sede  e  ripeto  è  stata  saccheggiata  per
l’ennesima volta. Vogliamo effettuare un serio controllo e
vedere che cosa sta succedendo? Hanno tolto di tutto, dalla
carta ai tovaglioli, il pentolame, insomma non è rimasto
niente, divelto le inferriate per altro, quindi si è trat-
tato di un vero e proprio saccheggio e dell’ennesimo. Ri-
chiamo la vostra attenzione. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO
Consigliera Arcara diciamo che questo è un fatto…

CONSIGLIERA ARCARA
Gravissimo.

PRESIDENTE STURIANO
Certo. Però è pure vero che anche lì c’è un Regolamento per
quanto riguarda l’assegnazione dei beni immobili e quindi
si dovrebbe procedere proprio all’assegnazione dei beni at-
traverso  proprio  l’applicazione  di  quel  Regolamento  che
prevede un avviso pubblico, una Manifestazione d’Interesse
da parte dei partecipanti, una graduatoria, possibilmente,
con dei criteri e delle griglie di valutazione e poi si
procede con Determina dirigenziale si procede all’assegna-
zione. Che è cosa magari di fare Convenzioni e darlo diret-
tamente ad X o Y. Se c’è un Regolamento bisogna applicare
il Regolamento. Su queste cose ci sono delle interrogazioni
anche presentate. Speriamo che gli Uffici e anche l’Ammini-
strazione, il Direttore soprattutto dell’Ufficio Patrimonio
rispondano a dovere, rispetto anche a quello che abbiamo
visto  ultimamente ci sono state anche delle convenzioni
fatte in maniera diretta, non applicando il Regolamento. Il
Regolamento è Legge, il Regolamento è Legge e per il Comune
piaccia o non piaccia e per essere trasparenti bisogna fare
un avviso di Manifestazione d’Interesse e poi se ci sono
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altri soggetti si fanno le Convenzioni mettendo tutti nelle
condizioni di poter partecipare alla pari. Se nessuno in-
tende e c’è una sola manifestazione d’interesse si fa… io
sto rispondendo alla collega che ha detto come funziona, io
sto  dicendo  che  c’è  un  Regolamento.  Andiamo  avanti.
L’Assessore al Patrimonio non è l’Assessore Licari. Atten-
diamo anche lì, Consigliera Arcara, se ci sono sicuramente
immobili che sono dismessi e che possono essere assegnati
invece idi essere vandalizzati si faccia subito un avviso e
vediamo come poterlo assegnare. Il Consigliere Galfano e
poi mettiamo in votazione il prelievo dei Punti 16, 17 e
18. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie  Presidente.  Colleghi  Consiglieri,  Assessori,  Vice
Sindaco. Presidente io non volevo accennare a questo, ma
una volta che la collega Arcara è entrata nello specifico,
perché mi era giunta già una segnalazione del genere, per-
ché mi è stato riferito che è stato assegnato all’Ammini-
strazione un locale di Via Mazara. Proprio in questi gior-
ni, mentre io posteggio la macchina sempre in quella zona
vedo che l’Istituto Rubino c’era un andirivieni di persone
e quindi come sono stati assegnati questi beni. Se lei è
entrato nel particolari, io ne dico altri due che non capi-
sco come vengono assegnati. Anche perché mi risulta che ci
sono Associazioni riconosciute, vedi la Protezione Civile,
che da anni aspetta una sede e non gli viene assegnata. Poi
mi dicono che ci sono Associazioni che sono state formate
l’anno scorso e già dispongono di un bene del patrimonio
comunale. Quindi invito l’Amministrazione a fare chiarezza
su questo, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io aggiungo, se mi è permesso colleghi Consiglieri e chiu-
diamo la discussione e l’argomento, sempre sulla questione,
ci sono state delibere nelle more che si faccia il bando ed
è da anni che sono stati assegnati con delibera di Giunta a
determinate associazioni, in spregio a quelle che sono le
regolamentari norme di gestione dei beni immobili. Quindi
l’invito  l’Amministrazione,  possibilmente  ove  ricorda  di
procedere ai bandi per l’assegnazione di questi immobili.
Detto questo c’era la collega Rosanna Genna, colleghi poi
in ordine non sono 16, 17  e 18, ma in ordine d’importanza
il prelievo lo dobbiamo chiedere per il Punto 18 prima, 16
dopo e 17 successivamente. 18, 16 e 17. Collega Genna a lei
la parola. 

CONSIGLIERA GENNA 
Grazie Presidente. Presidente le ricordo che questa è la
Giunta del Sindaco perbene, sicuramente avranno le giusti-
ficazioni per l’assegnazione dei beni immobili. Detto que-
sto volevo dare il benvenuto alle colleghe Luana Alagna e
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Ginetta Ingrassia, anche a lei Presidente, nel Gruppo Mi-
sto, con la collega Ferrantelli. Sono disponibile anche a
rimettere in discussione il mio ruolo di Capogruppo vista
la new entry di questo numero di colleghi, Perché è il
Gruppo Misto di Opposizione. Volevo fare la provocazione. È
Gruppo Misto e basta? Grazie. Quindi non siete in opposi-
zione. Grazie per il chiarimento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Partiamo dal Prelievo del Punto 18 “D.P.R. 27/04/99 numero
158. Servizio di Gestione dei Rifiuti Urbani. Approvazione
Piano Finanziario del Servizio di gestione dei Rifiuti anni
2019.” Il punto 18. Su questo punto o già invito, Vice Sin-
daco la invito a chiamare il responsabile del Settore Ri-
fiuti e chiedo all’Aula di mettere in votazione la proposta
di prelievo del Punto 18. Sulla proposta si possono espri-
mere due a favore e due contro. Nessuno chiede d’interveni-
re sul Punto 18, Segretario mettiamo in votazione per ap-
pello nominale il prelievo del Punto 18 “Servizio di Ge-
stione dei Rifiuti Urbani. Approvazione Piano Finanziario”.

Prelievo punto numero 18 all’Ordine del Giorno 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 24 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppo-
la Flavio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Gugliel-
mo Ivan, Meo Agata Federica,  Sinacori Giovanni, Rodriquez
Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Genna
Rosanna, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo Giu-
seppe, Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa Valentina, Gal-
fano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana,  Licari Linda,
Rodriquez Aldo. 

Hanno votato “Astenuto” n.1 Consigliere: Di Girolamo Ange-
lo.

Sono assenti n. 5 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Cordaro
Giuseppe, Cimiotta Vito, Alagna Walter, Milazzo Eleonora.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla proposta di prelievo del Punto 18, 25
Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-
zione 13, la proposta di prelievo viene adottata con 24
voti favorevoli e 1 astenuto. Sulla proposta deliberativa
invito innanzitutto l’Amministrazione a poter relazionare
sulla proposta e poi i Presidenti delle due Commissioni di
merito, il collega Angelo Di Girolamo ed il collega Vito
Cimiotta. Partiamo con lei Presidente Di Girolamo, Presi-
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dente della Commissione Territorio e Ambiente che si occupa
anche di rifiuti. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessori. Io mi
sono astenuto a questo prelievo, in quanto è arrivata in
ritardo, con notevole ritardo questa delibera ed il primo
giorno  utile che l’abbiamo trattata è stato stamattina.
Perciò se è possibile, come Commissione noi domani mattina,
visto che abbiamo un’altra data di Commissione, per poter
trattare e completare questa delibera. Però, visto che c’è
il Vice Sindaco ed il Dirigente tecnico preposto che dovrà
arrivare, per spiegare effettivamente com’è questa delibe-
ra. Penso che noi domani mattina completeremo tutto quanto
e quindi la possiamo votare domani sera, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Di Girolamo io posso capire le motivazioni che
sicuramente la Commissione non ha avuto modo di esaminare
questa proposta deliberativa per tempo. Io posso dire che
la delibera è stata trasmessa in Commissione il 22 febbraio
2019 e quindi siamo già circa ad un mese fa. Ritengo anche
lì che per l’urgenza della proposta deliberativa ritengo
che ci siano le condizioni di poterla anche esaminare, se
l’Aula è d’accordo, seduta stante in presenza dei funziona-
ri e dei Dirigenti, l’approfondimento che può essere fatto
in  Commissione lo possiamo fare tranquillamente in Aula
Consiliare. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Anzi sarà una cosa positiva, così l’Assessore ci spiegherà
il tutto di questo PEF. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. Quindi ritengo che l’approfondimento che
potremmo fare domani mattina in Commissione. Se è necessa-
rio lo possiamo fare anche in Aula Consiliare. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Domani mattina abbiamo nuovamente il Vice Sindaco in Com-
missione che penso ci darà questa possibilità. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io dico un’altra cosa Consigliere Di Girolamo. Io dico ini-
ziamo l’approfondimento in Aula Consiliare. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Sì, certo oggi iniziamo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se l’Aula può tranquillamente trattare la proposta delibe-
rativa stasera… 
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CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Domani la trattiamo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sennò domani mattina sarà trattata anche in Commissione. Il
collega Cimiotta. Facciamo una cosa, iniziamo con la rela-
zione da parte dell’Amministrazione e poi vediamo se arriva
il Dirigente. Ha contattato il Dirigente? 

VICE SINDACO LICARI 
Sta arrivando. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. La proposta deliberativa.  Vice Sindaco quando
vuole può relazionare. 

VICE SINDACO LICARI
Grazie signor Presidente. Signori Consiglieri. Il Piano Di
Gestione, il Piano Economico Finanziario 2019, tiene conto
delle novità relative al nuovo Piano di Raccolta di Rifiu-
ti. Questo è il primo Piano Economico Finanziario di Previ-
sione 2019 del nuovo sistema o quanto meno del nuovo appal-
to che prevede intanto in termini di costo del servizio che
complessivamente abbiamo il  primo anno, dove si prevede
uno startup ed una diminuzione poi dal secondo in poi di
riduzione rispetto al precedente, intorno agli 8.800.000,00
euro per quanto riguarda il sistema di raccolta. Considera-
to che noi abbiamo iniziato a dicembre, quindi abbiamo un-
dici mesi del primo anno pari a questi 776.000,00 euro e le
733.000,00  euro  che  riguarda  il  primo  mese  del  secondo
esercizio. Ed un Piano che complessivamente comporta un in-
cremento se consideriamo al primo Piano Economico Finanzia-
rio approvato all’inizio dell’anno 2018 ed una riduzione
rispetto a quello che è stato fatto a conguaglio, a fine
anno, quando sapete che c’è stato quell’incremento esponen-
ziale del costo della raccolta relativamente all’RSU. Com-
plessivamente quindi il costo totale complessivo del 2019
si attesta ai 13.751.251,44. Ed un Piano di Previsione che
fa riferimento, non più tanto ad un Consolidato, ma fa ri-
ferimento  al  Nuovo  Piano  che  prevede  il  raggiungimento
dell’obiettivo del 65% al primo anno e del 76% a partire
dal  secondo anno. Quindi, è una previsione, è una program-
mazione che tiene conto delle quantità di rifiuto in fun-
zione di quello che è previsto del Bando che è stato appal-
to, è vero con le relative penali del mancato raggiungimen-
to della quota del 65% a partire dal  primo anno e del 76%
a partire dal secondo anno. In poche parole che cosa succe-
de, che il Piano è impostato in maniera tale che qualora il
sistema della ditta non raggiungesse il 65%, la differenza
in negativo che ne deriverebbe comportata dal maggiore co-
sto di raccolta al 50% graverebbe sulla ditta stessa. Vice-
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versa qualora superasse quella quota del 65% o del 76% a
partire dal secondo anno, il 50% del vantaggio, dell’avanzo
che ne deriverebbe dal raggiungimento, andrebbe il 50% a
favore della ditta, perché ha superato il dato. Questo com-
porta, indubbiamente un minor costo da parte del Comune.
Quindi il rapporto e le quantità che vengono messe in campo
sono quelle relative al raggiungimento del 65%. Dal primo
dato che abbiamo già prestato intorno a gennaio, più che
altro febbraio, dove il sistema è andato già quasi a regi-
me, abbiamo dei dati confortarti, che ci fanno ben sperare
che già da subito possiamo abbondantemente superare del 65%
che è il dato prefissato, dovuto ad un semplice fatto. Per-
ché siamo andati verso questo sistema di raccolta ancora
più spinto e puntuale attraverso la raccolta mastelli. È
dovuto al fatto che nonostante noi avessimo negli anni rag-
giunti, siamo partiti intorno al 37 – 38% e con una serie
di azioni messe in campo abbiamo raggiunto quel 55%, se
avete notato negli ultimi anni non ci siamo più scostati da
quel 55%, che era il maggior risultato che si poteva rag-
giungere con quel sistema di raccolta, che aveva un limite
ed  una criticità. Dove nelle contrade, nelle periferie,
nelle case sparse, considerato che la raccolta era in ma-
niera  più puntuale, perché il contenitore posto davanti
alla  propria  dimora  comportava  un  maggior  controllo
dell’operatore e quindi della possibilità di poter verifi-
care meglio se la raccolta era stata fatta puntuale o meno,
nel  centro urbano, considerato che avviene una raccolta
condominiale, quindi con dei contenitori condominiali, si
rischiava che anche una buona parte di cittadini virtuosi
che  facevano la differenziata nella propria dimora, nel
conferire i rifiuti all’interno dei contenitori condominia-
li si perdeva questo beneficio. Mi spiego meglio. Cioè, noi
avevamo dei contenitori che alla fine, pur se differenziati
bene, avevamo un indistinto indifferenziato, venivano rac-
colti come indifferenziato. Oggi già buona parte dei ma-
stelli che sono stati da gennaio a febbraio ancora maggiori
e via via anche a fine febbraio già incrementati ed a marzo
ancora di più, questi cittadini virtuosi che prima il loro
rifiuto differenziato veniva, anche se raccolto bene in un
sacchetto regolare, dell’organico piuttosto che della pla-
stica o della carta, ma inserito in un contenitore carta,
plastica che era fornito al condominio, per colpa di altri
incivili che abitavano in quel condominio, che buttavano in
quel contenitore altro tipo di rifiuto, contaminava l’inte-
ro contenitore e quindi tutto quel lavoro fatto di diffe-
renziata  di  alcuni,  della  gran  parte,  veniva  distrutto
dall’inciviltà di alcuni. Mentre adesso, aver preservato
quei cittadini virtuosi che stanno in maniera egregia fa-
cendo la differenziata attraverso i mastelli, quella parte
l’abbiamo abbondantemente recuperato e fatto sì che già ab-
biamo superato il 60% di differenziata già al primo mese.
Questo è dovuto al fatto che più aumenta la quantità dei
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mastelli che preserviamo dalla continuazione di altri ri-
fiuti, maggiore è il risultato. Quindi, da questo possiamo
ben sperare che oltre al discorso, perché io non voglio
parlare di penali, ma dobbiamo sempre sperare che questo
sistema di raccolta può migliorare moltissimo la raccolta
differenziata che diventa oggi più che mai, in Sicilia,
quanto importante ed indifferibile. Noi abbiamo partecipato
in questo momento, all’attenzione mondiale vi è la questio-
ne dell’ambiente, ormai improcrastinabile non possiamo più
ritardare interventi a tutela dei nostri territori. Ultimo
dato che ci viene dato, c’è un aumento della temperatura di
oltre il 2% registrato. Quest’anno l’Italia stessa ha rag-
giungo il record della temperatura mai registrata, quindi
non  possiamo  più  tornare  indietro  nell’avviare  tutta
un’azione positiva per ridurre la quantità di rifiuti che
vengono dispersi nel nostro o territorio, che a loro volta
determinano un aumento di anidride carbonica sul territo-
rio. Considerate che il nostro piano, noi lo consideriamo
solo sotto l’aspetto importante di riduzione di costi, ma
se lo guardiamo in termini di riduzione, di emissione di
anidride carbonica in atmosfera e se con le 33.000 tonnel-
late, le 34.000 tonnellate che procediamo annualmente, con
una riduzione del Rifiuto Indifferenziato e quindi con il
riciclo di tutti gli altri rifiuti, l’impatto positivo in
termini di emissione è di oltre 4.000 tonnellate di anidri-
de  carbonica.  Quindi  oltre  all’aspetto  che  viene
all’occhio, perché vediamo semplicemente l’aspetto economi-
co non possiamo non guardare innanzitutto ad un aspetto di
tutela ambientale che è quello che i comuni possono fare,
perché ci sono, per quanto riguarda il rispetto ambientale
molte cose che devono fare gli Stati. Oggi i più inquinati,
gli Stati Uniti e la Cina in primis, poi ci sono i comuni
per la parte di loro competenza, attraverso quelle azioni
che stiamo mettendo in campo, che riguarda la produzione
ove è possibile di rifiuti da disperdere nel territorio, di
trasporto… 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco, stiamo parlando di Piano Economico Finanzia-
rio 2019. Se parliamo di come nascono i rifiuti ci perdia-
mo.  Sul  Piano  Economico  Finanziario,  dobbiamo  approvato
quanto viene a costare il Piano Economico Finanziario. 

VICE SINDACO LICARI 
L’ho detto nelle premesse. Dicevo l’esigenza di quel rag-
giungimento, oltre che in termini di costi, perché questo
permette  una  riduzione  nonostante  l’aumento  esponenziale
dei costi di raccolta, del secco residuo. Considerate che
eravamo nel 2015, avevamo nel Piano Economico Finanziario,
qualcosa come 80,00 euro a tonnellata, oggi lo vedete siamo
nell’ordine di 142,00 euro a tonnellate senza iva, quindi,
siamo intorno ai 160,00 euro, questo come previsione. Se
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poi consideriamo anche qui quando abbiamo approvato il Pia-
no eravamo ancora in una situazione dove la Sicilfert non
era chiusa, quindi avevamo un discorso di una raccolta di
organico, c’era un problema di sovvalli, ma si aggirava in-
torno alle 110,00/120,00 euro tonnellate, oggi in questo
momento il costo della raccolta dell’organico siamo… 

PRESIDENTE STURIANO 
È 240,00 euro forse. 

VICE SINDACO LICARI 
Siamo quasi alle 170,00 euro. Speriamo che a breve ci siano
le condizioni di poter… 

PRESIDENTE STURIANO 
240,00 EURO. 

VICE SINDACO LICARI 
Organico nel Piano Economico Finanziario… attualmente siamo
nell’ordine  dei… credo che sia sui 140,00/150,00 euro com-
preso il trasporto a tonnellate. Ricordiamo che stiamo tra-
sferendo i nostri rifiuti a Belpasso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Attenzione Vice Sindaco, se non sbaglio ha chiesto il col-
lega di sapere quanto si paga per… 

VICE SINDACO LICARI 
Tonnellate. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quanto paghiamo a tonnellate in questo momento, ha detto. 

VICE SINDACO LICARI 
Sì, questo ho detto. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, 150,00 euro. Sono 240,00 euro. Da 120,00 a 240,00. Come
no? 

VICE SINDACO LICARI 
No. 

PRESIDENTE STURIANO 
L’umido a quanto lo paghiamo? 

VICE SINDACO LICARI 
L’Umido lo stiamo pagando, compreso il trasporto, credo che
siamo nell’ordine delle 140,00/150,00 euro. 
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PRESIDENTE STURIANO 
L’altro giorno se non sbaglio aveva detto il Dirigente che
paghiamo  216,00 euro a tonnellata più trasporto. 216,00
euro a tonnellata più il trasporto, alla Trapani Servizi. 

VICE SINDACO LICARI 
No, non stiamo trasportato con la Trapani Servizi, Presi-
dente. 

PRESIDENTE STURIANO 
L’Umido dove lo portiamo? 

VICE SINDACO LICARI 
Lo portiamo a Belpasso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ah, quindi abbiamo cambiato destinazione? 

VICE SINDACO LICARI 
Sì, abbiamo cambiato sì. 

PRESIDENTE STURIANO 
Eravamo fermi alla Trapani Servizi. 

VICE SINDACO LICARI 
Prima c’era un costo dovuto ad un’altra piattaforma, adesso
è tutto variabile, lei può capire, in una situazione di
emergenza che sta investendo un po’ tutta la Regione Sici-
lia. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ha fatto bene a chiarirlo. 

VICE SINDACO LICARI 
Siamo in una situazione, speriamo che a breve si possono
riaprire gli impianti, a partire dalla Sicilfert o altri
impianti che sono nel nostro territorio, la Regione ha det-
to che… si era impegnato ad avere nel proprio territorio le
Piattaforme. Ha disatteso completamente quello che doveva
essere lo spirito di impianto per territorio, noi non ab-
biamo nessun impianto sul territorio, tranne le piattaforma
della plastica e del vetro che sono qui, il resto delle
piattaforme sono…, considerate che il secco residuo va a
Siracusa, considerate che l’organico va a Belpasso. Stiamo
andando a Catania. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dottor Giacone (?) si accomodi. 

VICE SINDACO LICARI 
Ora meglio di me il Dirigente può dare il dato sul conferi-
mento  dell’organico  in  questo  momento.  Ma  siamo  in
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quest’ordine, mentre il secco residuo ha punte di 180,00
euro tonnellata, sull’organico siamo un po’ sotto, ma non
di molto, purtroppo. Speriamo che, ripeto a breve si possa
rivedere, tra la Calatafimi Segesta che è un impianto, di-
ciamo, dell’SRR e quindi spingiamo ancor prima. Molti lobby
hanno bloccato quell’impianto che da tempo doveva essere…
il Sindaco oggi fortunatamente è anche Presidente sull’SRR
e ha attivato tutte le procedure ed oggi quell’impianto che
era una lettera morta, era stata abbandonata, accantonata e
nessuno ne aveva fatto… è riuscito a risuscitarlo ed a ri-
prendere in considerazione attraverso un progetto esecutivo
e credo che ci stiamo muovendo affinché si possa riaprire
quell’impianto che è importante per il nostro territorio.
Tra l’altro mi risulta che è un impianto moderno, nel senso
che produce il Compost in regime anaerobico ed è molto im-
portante. Così come gli altri impianti dei privati, si spe-
ra che si possa creare un sistema concorrenziale, perché
anche prima eravamo in una situazione di monopolio, addi-
rittura di assenza totale di impiantistica. Oggi la Sicilia
rischia fortemente e tra l’altro in un momento che ci si
sta muovendo, un po’ tutti i comuni si stanno attrezzando
con il nuovo sistema di raccolta, che prevedono una maggio-
re differenziata e che quindi determina un aumento di que-
sta frazione. Prima molti comuni, facendo una bassa diffe-
renziata avevano poco di raccolta dell’organico. Noi cer-
chiamo di sopperire anche, per quello che è possibile, con
l’aumento delle compostiere, perché oltre alle duemila che
avevamo distribuito,  si prevedono altre quattromila compo-
stiere.  Queste  non  possono  risolvere  il  problema  della
quantità di organico che noi prevediamo, con una differen-
ziata al 65% intorno alle 10.000 tonnellate di organico.
Con le compostiere siamo nell’ordine di qualche migliaio di
tonnellate di organico che possono sopperire. Quindi la no-
stra speranza auspicabile è che da qui a fine anno si pos-
sono riattivare quegli impianti che sul nostro territorio,
in modo da poter ridurre il costo che si rischia di imple-
mentare da qui a fine anno. Siamo in Bilancio di Previsio-
ne, quando abbiamo impostato quel Piano, eravamo in un si-
stema di raccolta di rifiuti, attraverso l’impianto attuale
della Sicilfert e nonostante tutto avevamo già previsto un
incremento del costo intorno al 120,00 euro tonnellate, co-
munque, nonostante tutto. Oggi siamo, ripeto, il Dirigente
meglio di più può dare l’importo, siamo nell’ordine  delle
140,00 – 150,00 tonnellate escluso Iva, se poi mettiamo
pure l’Iva andiamo ben oltre. Così come di contro un aumen-
to della differenziata permette un incremento di quello che
è invece il ricavo delle frazioni, diciamo delle componenti
nobili  dei  rifiuti  che  andranno  in  riciclo,  ovvero
nell’ordine di quasi… stiamo parlando di quasi 1 milione di
euro, complessivamente, quello che ne deriva dal conferi-
mento del riciclo, della plastica soprattutto e dalla se-
lettiva dalla carta e cartone. Mentre rimane grossomodo in-
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variato quello che è il costo complessivo rispetto a quello
che già approvato precedentemente in termini di raccolta di
smaltimento  di  Eternit  che  rimane  sempre  sulle  45.000
com’era prima, sul servizio di sorveglianza, sulla pulizia
delle spiagge e dello smaltimento dello scarico di Buttaca-
ne (?), così rimangono grossomodo invariati quelli che sono
i costi relativi, comuni diversi, quelli relativi alla par-
tecipazione all’ATO, gli ammortamento e servizio della ri-
scossione. Quindi, complessivamente noi, ripeto, abbiamo un
quadro del Piano Economico Finanziario che è leggermente
diminuito rispetto all’ultima variazione approvata dal Con-
siglio Comunale, ma invece è aumentato rispetto alla prima
approvazione, Bilancio 2018, fatto senza una modifica ap-
portata e l’emendamento apportato in Consiglio Comunale.
Questo è quello che noi prevediamo che possa essere il Pia-
no Economico ed i costi che dovremmo sostenere, indubbia-
mente, dovremmo tenere e monitorare costantemente… monito-
rare quello che è il sistema ed i costi di raccolta che
sono in qualsiasi momento, proprio la variabilità ed eleva-
ta, dipende da molteplici fattori, derivano dai nuovi im-
pianti che possono ridurre drasticamente il costo o l’even-
tuale ed ulteriore chiusura, perché già si prevede anche lì
il rischio, ancora non lo sappiamo, ma se dovesse chiudere
la Bellolampo, così come si paventa, si potrebbero anche lì
creare un ulteriore problema in ambito di raccolta sicilia-
na, perché un grande polmone di raccolta, che è sull’area
del palermitano dovrebbe andare a confluire su altre disca-
riche. Quindi l’obiettivo che ci dobbiamo prefiggere, in-
nanzitutto,  è quello di stimolare quanto più possibile,
perché improcrastinabile per ritornare al discorso… Presi-
dente ecco perché non parlavo di.. (parola non chiara)… per
non sminuire, il costo è importante, ma alle volte sottac-
ciamo e non teniamo in considerazione quella che è la di-
struzione dell’ambiente e che non è poca cosa. Fermo re-
stando che non ci possiamo permettere più una bassa raccol-
ta differenziata perché distruggiamo l’ambiente per i no-
stri figli, d’altro in una situazione di assenza di piani-
ficazione e programmazione regionale che è tenuta ad avere
un sistema di impiantistica sul territorio, tale da poter
garantire una adeguata raccolta e costi. Più che altro sul-
le altre piattaforme che mancano, non tanto su quelle che
sono le discariche dell’indifferenziato, ma sull’organico,
plastica, cartone ed altro, che sono purtroppo carenti, per
il discorso della riduzione dei costi, dobbiamo anche lì
creare tutte quelle condizioni affinché già da subito e già
nel 2019 possiamo raggiungere quel 75%. Le condizioni ri-
spetto ai primi dati ci sono, dobbiamo insistere, dobbiamo
stimolare ulteriormente, dobbiamo creare quelle cose che
per il discorso di prima, ambiente e costi, affinché pos-
siamo ulteriormente ridurre l’indifferenziato e determinare
condizioni vantaggiose affinché questo Piano possa rimanere
integro da qui a fine anno. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Quindi Vice Sindaco parlando in termini di numeri, visto
che dobbiamo approvare il Piano Economico Finanziario, in
termini di numeri, questo Piano Economico Finanziario ri-
spetto a quello dell’anno precedente qual è la differenza,
in quanto consiste la differenza? 

VICE SINDACO LICARI 
Se consideriamo il Piano ultimo approvato, modificato, cre-
do che l’abbiamo modificato a settembre o ottobre, non lo
ricordo, ha una diminuzione, del 3 ottobre si riduce di non
più di 200.000,00 euro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma l’anno scorso però c’erano 500.000,00 euro di ammenda
che abbiamo calato in quel Piano Economico Finanziario. 

VICE SINDACO LICARI 
Dico che in termini di costi. Lì poi abbiamo conguagliato
perché avevamo la penale che ha conguagliato e ha determi-
nato  un  aumento  delle  tariffe,  perché  avevamo  calato
all’interno del Piano quasi 500.000,00 euro che e la parte
che ha determinato per l’aumento dei costi del trasporto… 

PRESIDENTE STURIANO 
Quindi alla fine l’anno scorso rispetto a quello iniziale
quanto è stato il costo complessivo. 

VICE SINDACO LICARI 
Ripeto, rispetto al dato ultime modificato… 

PRESIDENTE STURIANO 
Ottobre. 

VICE SINDACO LICARI 
È una riduzione. Rispetto al dato iniziale dell’approvazio-
ne, che ha determinato le tariffe 2018 c’è un incremento
intorno ai 250.000,00 euro, quasi 300.000,00 euro, d’incre-
mento rispetto al dato, primo dato di programmazione di
previsione, cioè dovuto… 

PRESIDENTE STURIANO 
Al fatto che sono aumentate, diciamo, i costi di conferi-
mento in discarica. 

VICE SINDACO LICARI 
Abbiamo avuto una diminuzione del costo della raccolta, che
rispetto agli oltre 10 milioni e mezzo che era il costo
della raccolta. Sto parlando senza iva. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Ci capiamo. 

VICE SINDACO LICARI 
Mentre il costo della raccolta oggi e diminuito, cioè quel-
lo che noi a paghiamo all’Energetica Ambiente, oggi paghia-
mo meno rispetto all’anno scorso, quello che è incrementato
invece è il… 

PRESIDENTE STURIANO 
Il costo di conferimento in discarica. 

VICE SINDACO LICARI 
Il costo del conferimento in discarica, dovuto al fatto che
mentre prima il costo era iniziale sui 120,00 oggi stiamo
parlando di… 

PRESIDENTE STURIANO 
Di 180,00 euro. 

VICE SINDACO LICARI 
Stiamo parlando sulla media di 140,00 senza iva. 

PRESIDENTE STURIANO 
Più il trasporto. 

VICE SINDACO LICARI 
Poi abbiamo il dato, in questo momento, che varia a seconda
della  discarica  che  la  Regione  ti  ha  detto.  Così  come
l’organico che era, abbiamo qua messo sui 100,00 euro più
altri 0,85 quindi siamo sui 101,00 – 102,00 euro di organi-
co, oggi siamo intorno ai 150,00 euro, compreso il traspor-
to. Anche lì un dato che oggi siamo all’ARACO (?). lei ave-
va un dato, perché prima passavamo tramite la Trapani Ser-
vizi, quindi era un costo in più, il Dirigente giustamente
ha fatto un’altra azione guardando un po’ quello che era la
raccolta siciliana e ha fatto un contratto direttamente con
l’ARACO, bypassando le Piattaforme sul territorio, questo
ha determinato una riduzione di quel costo. Ripeto è un
dato, comunque, variabile, perché purtroppo è tutto non…
oggi purtroppo in termini di rifiuti nella nostra Regione… 

PRESIDENTE STURIANO 
Non dipende da noi. 

VICE SINDACO LICARI 
Esatto. Dipende da un’azione disattesa, intanto Musumeci
aveva garantito, condiviso, che i rifiuti non devono girare
per  l’isola  ed  ogni  territorio  doveva  avere  le  proprie
piattaforme, quindi che il rifiuto rimanga e che ci si at-
trezza per avere delle piattaforme in loco, oggi la Provin-
cia di Trapani, per le vicissitudini che voi sapete, si
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trova di fatto senza due Piattaforme importanti di raccol-
ta… Per il secco residuo, i rifiuti di Marsala vanno a Si-
racusa e quello dell’organico che vanno a Catania, quindi
con i disagi che abbiamo. È auspicabile per l’intervento
fatto, per quello che sta facendo anche l’attuale Presiden-
te dell’SRR, con coincide con il Sindaco di Marsala, di
aver ripreso il progetto che doveva essere già da tempo,
per quanto è stato pianificato, pensato, programmato e poi
la politica si deve chiedere il perché sia stato per troppo
tempo messo in un cassetto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei parla della discarica, di quella famosa di Calatafimi
che ho denunciato ad iosa più volt. 

VICE SINDACO LICARI 
Calatafimi, Segesta e perché la Regione, inserita nel Pia-
no, non ha mai privilegiato quel progetto ed oggi si spera
che con le insistenze, però anche lì è un problema che ri-
guarda la Regione Sicilia che sta disattendendo quelle che
sono le esigenze del nostro territorio, perché doveva già
da tempo prendere quel progetto, che è un progetto pubbli-
co, su un terreno confiscato alla mafia e dare una priorità
rispetto ad altre iniziative. Sembra che ci stia muovendo
qualcosa, dovuto alla crisi, è auspicabile e speriamo che a
breve si possa tornare ad avere l’impiantistica per garan-
tire che questo Piano possa essere così fino a fine anno.
Così  come il Dirigente dovrà monitorare costantemente e
controllare la spesa, si rischia, tra qualche mese se do-
vesse non mutare le cose rivedere il Piano. Oggi caricare
sui cittadini un costo che domani, invece, non ci sarà, c’è
sembrato, tra l’altro quando è stato pianificato e program-
mato eravamo ancora non all’oscuro, perché tutto può succe-
dere. Così come tra qualche mese si potrebbe ripristinare e
riaprire un impianto sul territorio e si quindi abbassare
in maniera sensibile i costi o di contro si potrebbero lie-
vitare senza che noi possiamo lì far niente. L’unica cosa
che noi possiamo, invece, fare e che è nostra competenza, è
quello di ridurre i rifiuti che invece hanno solo un costo,
che sono il secco residuo. Noi siamo partiti nel 2015 da
21.000 tonnellate di secco residuo, oggi stiamo parlando di
12.000 tonnellate  e quindi stiamo parlando di 9.000 ton-
nellate in meno. Immaginate che cosa vuol dire  avere 9.000
tonnellate  oggi in più di raccolta di conferimento ad un
costo intorno ai 180,00 euro comprensivo d’iva. Quindi, im-
maginate qual è il danno per la città. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco di contro è importante questo dato che abbiamo
naturalmente una diminuzione di secco, è importantissimo e
fondamentale. Ha altri dati dove ed aumentata la raccolta
differenziata, nel senso è aumentato più vetro, ed aumenta-
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to più metallo, è aumentato più… Perché se diminuisce uno,
dovrebbe aumentare un altro dato. 

VICE SINDACO LICARI 
Assolutamente. Concludo Presidente. I fattori variabili che
non dipendono da noi, che dipendono dalla Regione e da al-
tri non li possiamo gestire, lì subiamo e facciamo tutte le
azioni affinché si possono modificare, ma lì l’attore prin-
cipe è la Regione in questo caso. Quello dove noi siamo i
protagonisti e possiamo agire, possiamo migliorare è quello
di aumentare in maniera più incisiva la raccolta differen-
ziata, perché questo vuol dire ridurre il secco residuo, di
contro avere l’aumento di altre frazioni, plastica, carta
ed altro, che fra l’altro in Regione, non l’abbiamo previ-
sto perché ancora non c’è, ma è auspicabile, già il Governo
Nazionale si è mosso in questo termine, quello che è il
contributo CONAI a carico dei produttori degli imballaggi è
aumentato, di contro nel riciclo che fanno i comuni nel
portare gli imballaggi nelle Piattaforme si prevede che già
nel 2019 possiamo avere un incremento di rimborso per colo-
ro che portano più imballaggi. Questo e quello che noi oggi
siamo chiamati a fare. L’azione che possiamo fare dipende
da noi, ancora un’azione più forte per aumentare sempre di
più la raccolta differenziata. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Gandolfo a lei la parola. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Il nostro Vice Sindaco come al solito vive in un’altra di-
mensione. Io ricordo che questo Vice Sindaco ci ha fatto
perdere 500.000,00 euro quando la Sicilfert aveva fatto una
proposta di abbattimento del 30% con le sue previsioni, che
dovevano nascere altre aziende e quindi nell’ottica della
concorrenzialità, ci ha fatto perdere 500.000,00 euro, per-
ché per tre anni abbiamo continuato a conferire alla Sicil-
fert, però invece di pagare 70,00 euro a tonnellata abbiamo
100,00 euro a tonnellata. Quindi siamo in presenza di que-
sto  Vice  Sindaco  che  ha  creato  un  danno  per  circa
500.000,00 euro. Ora il nostro Vice Sindaco continua a vi-
vere nelle…, non so dove, cioè non sa che ci sono le disca-
riche, le micro discariche su tutto il territorio, non le
vede. Non vede che i cittadini buttano la spazzatura ovun-
que. Giustamente buttando la spazzatura ovunque c’è un ab-
bassamento di spazzatura che conferiamo. Però il problema è
che stiamo trasformando Marsala in un’immensa discarica.
Prima o poi questa spazzatura che è presente sul territorio
dev’essere raccolta oppure la lasciamo sul territorio? Pro-
babilmente la lasciamo sul territorio, perché dobbiamo dire
che abbiamo abbassato i costi. Poi magari tra un anno pa-
gheremo all’Energetica Ambiente un milione di euro per an-
dare a raccogliere tutta questa spazzatura sparsa su tutto
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il territorio ed il prossimo Sindaco pagherà un prezzo che
sicuramente  è  conseguente  al  modo  di  amministrare  di
quest’Amministrazione. Questo Piano non so da chi è stato
redatto, se dal nuovo Dirigente o dal vecchio Dirigente. Il
nostro Vice Sindaco parla di un abbattimento del 3% dei co-
sti, cioè vuole continuare a prendere in giro i cittadini,
quando parla di un abbattimento del 3%. A prescindere dalle
discariche e micro discariche su tutto il territorio. Cioè
oggi noi sull’organico andiamo a pagare circa 200,00 euro a
tonnellata e la previsione era di 100,00 euro a tonnellata,
quindi  abbiamo  raddoppiamo  il  costo  di  conferimento
dell’organico. Perciò io vorrei capire in base a quali con-
ti, quali conti si è fatto l’Assessore al Bilancio quando
parla di un risparmio, quando noi andiamo a pagare il dop-
pio per il conferimento dell’incarico. Io non ho avuto modo
di vedere la delibera, perché ancora in Commissione non ab-
biamo avuto modo di vederla, secondo me noi non siamo in
condizione questa stasera di approvare la delibera, tranne
che non vogliamo approvare a scatola chiusa. Ma a naso, ve-
dendo le vecchie delibere che sono state approvare… il con-
ferimento a Campobello, l’ho letto un mese fa, c’è costato
200,00 euro a tonnellata più Iva, con i 200,00 euro che pa-
gavamo. Ora a quanto pare è a Belpasso, forse che invece di
200,00 costerà 170,00 – 180,00 più Iva più il trasporto,
quindi bisogna pagare più benzina, bisogna pagare gli ope-
rai, il tempo che impiegano per arrivare fino a Belpasso.
L’RSU è aumentata da 100,00 euro a 140,00 euro. Dico ma
quest’Amministrazione in questi anni che cosa ha fatto per
quanto riguarda l’impiantistica. Perché non siete andati a
Palermo in questi anni per dire “Noi vogliamo una discarica
sul territorio di Trapani”, che cosa avete fatto, oltre a
parlare sempre di Area vasta, Area vasta, che poi di con-
creto non fate niente per il territorio. Non abbiamo nessu-
na discarica qui in Provincia di Trapani, vi siete mangiati
un Aeroporto. Poi oggi siamo stati rimproverati dal Sindaco
di  Palermo.  Tutto  questo  nel  silenzio  assoluto  di
quest’Amministrazione  che  non  ha  controllato  i  conti
dell’AIRGEST, perché oggi Presidenti si parla di non so
quanti milioni di debiti dell’AIRGEST e noi continuiamo a
conferire soldi a queste aziende. Quindi, caro Vice Sinda-
co, io mi aspettavo oggi che lei si dimettesse piuttosto
che venire oggi a raccontarci le favole. Vuole continuare a
raccontare le favole ai cittadini. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Coppola a lei la parola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie  Presidente,  colleghi  Consiglieri,  dottore  Licari.
Sicuramente il Piano Economico Finanziario dei Rifiuti che
noi ci accingiamo a votare è orientato comunque verso un
risparmio per certi aspetti, perché considerato che prevede
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di raggiungere il 65% di differenziata è un obiettivo abba-
stanza ambizioso. Però è anche vero che certe cose vanno
anche dette. Fermo restando che la tutela dell’ambiente or-
mai è la cosa principale, il problema è come arrivare alla
tutela dell’ambiente, cercando di inquinare il meno possi-
bile con il minor costo. Questo è l’obiettivo finale. Io
non voglio rimarcare alcuni passaggi che sono stati fatti
in quest’Aula con l’approvazione del nuovo sistema di rac-
colta che obiettivamente a nostro modo di vedere è stato
fatto non tenendo conto di alcuni sistemi anche di innova-
zione di raccolta dei rifiuti ed è stato fatto anche in ma-
niera, a nostro avviso, tant’è che non l’abbiamo votato,
anche in maniera approssimativa. Sostanzialmente non si è
fatto altro che cercare di attenzionare di più quello che
già facevamo, che era la raccolta porta a porta con la dif-
ferenza che prima c’erano i sacchetti ed oggi abbiamo i ma-
stelli. E che pur nel costo complessivo del sistema abbiamo
un risparmio, un risparmio, è anche vero che di fatto ed è
questo il risultato, che la gente, i cittadini nonostante
facciamo una più attenta differenziata, che sono più vir-
tuosi, chiamiamoli così, in realtà, noi nella prossima bol-
letta, secondo quello che è la tassa, il 3% in meno. Il 3%
su 500.000,00 euro dottore Licari sono 15,00 euro, conside-
rando anche i disagi che noi andiamo a creare  nelle fami-
glie. Perché io posso risparmiare pure niente o posso ri-
sparmiare 200,00 euro, bisogna vedere quale sacrificio deve
andare a fare una famiglia o quali disagi deve avere una
famiglia per arrivare a raggiungere un obiettivo. Perché
dico questo. Perché quel Piano di rifiuti, questo Piano che
andiamo ad approvare per il 65%, dottore Licari, è determi-
nato da un costo fisso che è il sistema di raccolta. Mentre
la restante parte è determinato da quello che è il conferi-
mento in discarica o nelle discariche o nei centri di rici-
claggio. Significa che su una previsione di indifferenziata
che è messo nel PEF di circa 1.600.000,00 euro se non sba-
glio, non ce l’ho davanti, ma è circa 1.100.000,00 per
quanto riguarda l’organico con un risparmio, aumentando la
differenziata, dunque significa abbassare l’indifferenzia-
ta, se noi arrivassimo al 75% significa un altro 10%, in
totale avremmo risparmiato solamente 160.000,00 euro. Come
no! Cioè se noi abbassiamo l’indifferenziata.. è giusto che
i cittadini devono sapere. Noi attualmente in quel Piano
Economico Finanziario è previsto un costo di conferimento
per l’indifferenziato 1.600.000,00 euro all’incirca, dieci
più dieci meno non ricordo esattamente. Se noi abbassiamo
l’indifferenziato del 10%, è giusto Dottore Licari, quanto
fa? 160.000,00 euro in meno di indifferenziata. Facciamo
finta  che  i  costi…  1.600.000,00  il  10%  quanto  fa?
160.000,00 euro. Potrebbe aumentare l’organico, probabil-
mente aumentano anche i rifiuti che vanno in riciclo, ma
c’è anche il costo del conferimento, per cui su 160.000,00
euro noi potremmo avere un risparmio, occhio e croce, io
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cerco di fare due conticini di 100.000,00 euro. Di quanto?
1.640.000,00… (intervento fuori microfono)… dunque sarebbe
quanta la differenza, di circa 150.000,00 euro. … (inter-
vento fuori microfono)… 

VICE SINDACO LICARI 
Tra il 35% ed il 65% si aggira il costo, se scendessimo di
nuovo a quello, ad 1.300.000,00 in più. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Parliamo del 35%. Ma siccome siamo già al 55, dunque noi
prevediamo una differenziata che aumenta del 10% il conto è
quello, di 160.000,00 euro. Per 160.000,00 euro facciamo
due conticini, in totale quanto può incidere nel Piano Eco-
nomico Finanziario? Che cosa voglio dire dottor Licari? Che
il costo di raccolta quello che è e quello rimane. C’è poco
da fare. Il vero problema è la preoccupazione che come ha
detto lei che oltre ad aumentare il rischio che aumenti
l’indifferenziata che dovrebbe abbassare, ora c’è l’altro
problema, diciamo così, che aumenti il costo dell’organico.
Questo è. Dunque in realtà dobbiamo dire ai cittadini che
nonostante oggi siamo in un nuovo sistema di raccolta che è
molto più attento, puntuale, possiamo dire quello che vo-
gliamo, in realtà i cittadini quando andranno a pagare la
prossima bolletta, pur se non raggiungiamo il 75% dobbiamo
dire  sin da ora che non potranno mai risparmiare più di
30,00/40,00 euro l’anno. Questo è un in buona sostanza,
avendo riempito le case con dei cassonetti, mastelli a,
sacchetti e sacchettini. Ora che cosa voglio dire, dottore
Licari, visto che c’è questa paura che l’organico possa ar-
rivare ad avere costi di conferimento non indifferenti, io
credo che sia opportuno incentivare, soprattutto Marsala
che è una città così estesa e la maggior parte della rac-
colta viene fatta e funziona perfettamente nelle campagne,
di incentivare sempre di più le compostiere eventualmente
incentivare le compostiere condominiali, come anche i dis-
sipatori dei rifiuti, che sono i famosi tritatutto sotto
lavello, che è previsto per Legge. Questo non solo compor-
terebbe un notevole risparmio nel conferimento dell’organi-
co, ma potremmo anche abbassare notevolmente quello che è
il costo della raccolta, del porta a porta. Perché se oggi
per raccogliere l’organico devono fare due passaggi, se noi
incominciamo ad incentivare le compostiere, i dissipatori,
sia le compostiere domestiche che quelle condominiali, pro-
babilmente l’operatore invece di passare due volte a setti-
mana passerà una volta per cui noi, su quello che incide
l’organico  potrebbe essere, per esempio, 1,5 milioni di
euro l’anno per la sola raccolta dell’organico. Perché pen-
so che qualsiasi azienda ha un controllo dei costi di ge-
stione anche per quanto riguarda il personale che impiega,
se logicamente invece di passare da case delle persone due
volte, ne passerebbe una volta è normale che avrebbe un ri-
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sparmio, non solo ai fini del conferimento ma anche ai fini
del sistema di raccolta. Questo è in realtà. Dunque che
cosa voglio dire dottore Licari, noi il Piano così per
com’è, c’è poco da discutere. Io avevo anche pensato di
proporre alcuni emendamenti, perché a nostro modo di vede-
re, già l’avevamo fatto nell’ultimo Piano Economico finan-
ziario modificato nel mese di ottobre, quando è stata ap-
plicata la penale, che la penale era di 500.000,00 euro e
ne in servivano 350.000,00 per coprire o i costi del mag-
gior  conferimento,  avevamo  previsto  anche  una  raccolta
straordinaria  dell’amianto  ed  un’attenta  derattizzazione
per tutto il territorio, derattizzazione e disinfestazione,
cosa che sostanzialmente rispetto all’anno scorso non ab-
biamo visto, almeno io non ho notato differenze di impegni
di spesa in tal senso. Dottore Frangiamore, lei non c’era,
noi abbiamo proposto degli emendamenti all’epoca in quel
Piano Economico Finanziario quando è stata applicata la pe-
nale.  Puntualmente  l’Amministrazione  ha  disatteso  quelle
che sono state le direttive del Consiglio Comunale, perché
l’abbiamo  votato  tutti.  Non  è  stata  fatta  la  raccolta
straordinaria dell’amianto, non è stata fatta una derattiz-
zazione, non è stata fatta la disinfezione. Abbiamo messo
pure i soldi. Allora a questo punto dico io, questo dottore
Licari,  perché noi avremmo potuto emendare questo Piano
Economico Finanziario, mettendoci qualche cosa in più anche
per la pulizia delle spiagge, però noi sappiamo che even-
tualmente dovevamo rivedere quelle che erano le tariffe e
siccome diventato troppo complicato non l’abbiamo fatto, ma
questo non significa, non significa dottor Licari che se
noi raggiungiamo alcuni obiettivi, obiettivi di indifferen-
ziata,  dunque  abbassare  l’indifferenziata,  non  significa
che una parte di quell’importo potrebbe essere utilizzata
per quello che ho appena detto, dunque significa raccolta
straordinaria dell’amianto, derattizzazione e disinfesta-
zione. Dunque dottore Licari, ripeto, noi con tutte le per-
plessità non abbiamo problemi a votarlo, ma sicuramente a
lungo andare fra un anno, due anni, noi non un avremmo,
perché bisogna essere oneste e sinceri con i cittadini,
quel famoso tanto e così propagandato risparmio che i cit-
tadini si aspettano nonostante i grandi sacrifici e l’impe-
gno che è giusto che dev’essere fatto, nei confronti di
quelle che saranno le bollette per i prossimi anni. Perché
il risparmio sarà nulla. Perché c’è un costo fisso. Quello
che è determinato, facciamo meno indifferenziata, ma nello
stesso tempo ci aumenta l’organico. Dottore Licari in real-
tà non è che stiamo dicendo frottole, o quanto meno io non
mi sento di dirle. Dunque l’obiettivo e quello di, da que-
sto momento, approvando il Piano Economico Finanziario, af-
finché l’Amministrazione si adoperi per cercare di utiliz-
zare sistema innovativi, io ho parlato del dissipatore dei
rifiuti, parliamo delle compostiere da balcone che possono
essere utili per le famiglie, è previsto per legge, è pre-
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visto per legge. L’aveva anche sollecitato il collega Ro-
driquez, ripeto, affinché si riesca veramente a dare rispo-
ste ai cittadini in termini di tutela dell’ambiente ma nel-
lo stesso tempo di risparmio reale, perché altrimenti di-
venta solo virtuale la cosa, dottor Licari. Dottore Licari
mi ascolta? Con lei sto parlando. È giusto dire che noi
avremmo un 3% di risparmio sulla bolletta, che non è solo
determinato,  perché  dobbiamo  anche  essere  sinceri  fino
all’ultimo. Non solo è determinato da una maggiore raccolta
di differenziata, ma è anche perché, questo gliene do atto,
si è riusciti, si è riusciti a censire, lo voglio dire in
questi termini, non andare a pescare, ma a censire situa-
zioni  che  non  esistevano,  dunque  diciamo  che  c’è  stata
un’attenta, un attento lavoro affinché la gente paghi tutta
e paga in maniera equa per quello che realmente hanno, ma è
pur vero che non dev’essere solo zero a zero, perché altri-
menti Dottore Licari non daremo mai una risposta concreta
ai  cittadini,  che  è  quella  della  maggior   tutela
dell’ambiente e minor costo del sistema dei rifiuti in ge-
nere. Questo è quello che ci tenevo a dire. Dunque per
quanto ci riguarda siamo favorevoli a questa… sulla que-
stione dell’emendamento, se lei, se lei si impegna ad at-
tenzionare un pochettino meglio quella che è la pulizia
straordinaria del territorio, perché comunque questi rifiu-
ti abbandonati a destra ed a manca qualcuno li deve toglie-
re, perché è pure vero che l’Energetica Ambiente che oggi
gestisce l’appalto ha nel Capitolato è previsto che la rac-
colta va fatta a numero civico, non va fatta in mezzo alla
strada. Prima era così, perché era una raccolta domicilia-
re. Vorrei capire se c’è un sito dove ci sono i rifiuti ab-
bandonati, se quello diventa una raccolta straordinaria o
no. Perché è capitato a noi quest’estate, per esempio, nel-
la zona dei lidi, che spesso venivano lasciati i sacchetti
nelle spiagge e diventava raccolta straordinaria. Possiamo
anche dire e comunicare, me lo suggerisce il collega Sina-
cori, che la comunicazione nei confronti della città e ver-
so i cittadini che sia ancora più puntuale e precisa. Dot-
tore Licari le voglio far ricordare una cosa e concludo,
noi siamo quelli dei famosi manifesti, io e la collega In-
grassia, quando il Comune di Marsala passò alla raccolta
porta a porta che lei stesso contestò e all’epoca Renzo Ca-
rini pur di non abbassare… di non aumentare l’importo della
raccolta dei rifiuti si abbassò per due volte l’indennità,
perché all’epoca era previsto un aumento dell’80%, poi in-
vece l’aumento è stato solo del 65%. Però sa un’altra cosa?
È stato contestato all’epoca il progetto Paperino. Se lo
ricorda lei il Progetto Paperino dell’Architetto Grilli,
che sembrava chissà che cosa. Invece devo dire che a di-
stanza di anni, io non l’ho mai criticato, ma lei l’ha cri-
ticato, devo dire che quel progetto era già un progetto che
vedeva molto lontano, era quello di educare i bambini, por-
tare nelle scuole, cominciando dalla scuola elementare, ma-
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gari facendo con disegni, cassonetti colorati, cominciare a
far capire sin da piccoli l’importanza della raccolta dif-
ferenziata. Lo dico che tanto per ricordare che non sempre
quelli che c’erano prima facevano le cose sbagliate, tutto
qua. Ho concluso, Presidente, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco io la parola gliela do, però la invito ad es-
sere breve. Risposte puntuali, diversamente ci perdiamo. 

VICE SINDACO LICARI 
Secca. Al Consigliere Gandolfo. Penso che lei sia lo spon-
sor  della  Sicilfert  questa  sera.  Era  proprio  questo
l’obiettivo. La Sicilfert è stata sequestrata, non entro
nel merito del sequestro e quant’altro, ma noi passavamo da
un  regime  di  monopolio,  che  imponeva  i  prezzi  con
90,00/100,00 euro a tonnellata e poi anche l’anno scorso,
prima ancora di chiudere l’aveva aumentato a 110,00 euro
senza giustificarsi. Dopodiché non abbiamo accertato quello
sconto perché era auspicabile, così come lei stesso ha det-
to che nel territorio ci fosse più concorrenza. La mancanza
di concorrenza fa sì che chi gestisce, più che altro i pri-
vati, che in mano in Sicilia la gestione dei rifiuti stanno
dettando il prezzo. Noi abbiamo fatto un’azione forte, ab-
biamo fatto una direttiva, stiamo invitando e la politica
si deve fare carico di questo, Presidente la politica deve
fare questo, dobbiamo allertare, dobbiamo continuare ad al-
lertare come mai in Sicilia, con la crisi e la crisi nasce
d’estate, in maniera poco razionale. Non sono io competen-
te, ma gli organi competenti devono intervenire, che o in
maniera  esponenziale  stanno  crescendo  i  costi.  Allora
l’organico, 130,00 euro… c’è una raccolta di organico si
passano dalle 90,00 ai 130,00. Il sistema di questi di quei
nuovi moderni, si potrebbe avallare, per poi tornare al di-
scorso del Consigliere, sui 50,00 euro. Quindi immaginate
quanto è il sovrappiù che i Comuni sono costretti a pagare
in questo momento di regime monopolista di chi sta gestendo
quei rifiuti. Il sistema del secco residuo passo da 180,00
quasi a 200,00 euro. Per questo la politica si deve porre
la questione e chi di competenza, la Regione in primis che
è competente, deve andare a verificare, perché in maniera
indiscriminata,  quando c’è la crisi crescono in maniera
esponenziale con lo stesso impianto, senza aver fatto inve-
stimenti in quell’impianto cresce il costo, perché stanno
spingendo, costringendo i comuni, comunque… perché i rifiu-
ti vanno raccolti ad avere il costo così esagerato. Il 3%
era sulle tariffe e non sul costo, Consigliere, perché come
dicevo, sulle tariffe siamo riusciti a ridurre, perché ab-
biamo fatto una lotta all’evasione, abbiamo aumentato la
base imponibile. Abbiamo trovato cittadini che prima non
pagavano le tariffe ed adesso stanno pagando le tariffe. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Avremmo dovuto avere un risparmio del  10% e non del 3. 

VICE SINDACO LICARI 
Consigliere ritorno a lei per chiudere, perché il Presiden-
te mi ha invitato ad essere sintetico e voglio essere sin-
tetico. Con le compostiere abbiamo detto che da 3.000 ce ne
sono altri 4.000 sapendo che non risolviamo il problema,
però è una linea che dobbiamo spingere e sollecitare a far-
li, perché stiamo parlando di 11.000 tonnellate, come ho
detto prima lì possiamo arrivare a 1.000/2.000 tonnellate,
non risolviamo il problema, ma va fatto. Così come, “Pape-
rino”, è vero c’è una comunicazione che dobbiamo far. “Pa-
perino” era semplicemente il fatto che il Comune con Renzo
Carini pagò un progetto che era semplicemente, ecco perché
“Paperino”, perché avevo il fumetto di mio figlio, costava
qualche euro, l’abbiamo pagato per poi distribuirlo alle
scuole. Era lì il costo. Il costo che contestavo all’epoca
non era perché eravamo nel sistema nuovo, ma era perché a
parità di sistema di raccolta, si ricorda gli appaltini,
c’era un lievitare di costi, dove siamo passati da 6 milio-
ni a 10 milioni, con il sistema di raccolta non porta a
porta o raccolta stradale che doveva porre il perché. Allo-
ra da Consigliere mi chiedevo come mai con un sistema non a
porta a porta, da 6 milioni a 9 milioni, semplicemente per-
ché c’era un rincorrere di appalti ed appaltini del sistema
di raccolta. Era soltanto questo, non per altro. Non ri-
guardava il sistema di raccolta porta a porta che ha fun-
zionato  e  ha  fatto  sì  che  Marsala  ha  raggiunto  questi
obiettivi. Ritornando al discorso, non è vero Consigliere
che se noi ridiciamo non incide. Incide ed incide parec-
chio. Dal 35% al 65% solo come secco residuo incide per
1.600.000,00. Se noi fossimo fermi per quello che abbiamo
ereditato nel 2015 e fossimo rimasti fermi al 35%, oggi il
costo di 21.000 tonnellate a 140,00 non dico a 200,00 a
140.00 sarebbe di 1.600.000,00 euro in più. Ma se conside-
riamo l’obiettivo che siamo riusciti a fare al 55% rispetto
al 65, non dico al 76, incidiamo su 600.000,00 euro. Non
sono cose di poco conto consigliere. Poi ripeto, l’organico
è vero, oggi dobbiamo attenzionare perché c’è questa situa-
zione, quest’anomalia. L’organico comporta compost, produce
un materiale che va come fertilizzante. Come mai stanno im-
ponendo ai comuni 130,00 euro a tonnellata per conferimento
di una materia prima che si trasforma in compost. Se noi
riusciamo, se la Regione riesce a mettere e se gli impren-
ditori vedono che c’è la possibilità di fare concorrenza e
fanno impianti ed i nuovi impianti di nuova Generazione
sono quelli che producono biogas, quelli che producono ma-
teriale che oltre al compost anche energia, la media di
quel conferimento è di meno di 50,00 euro. Con una diffe-
renziata al 65% ci troveremo invece ad un risparmio, lo
stiamo programmando per il futuro, se partono questi im-
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pianti, lo spero entro l’anno, ma comunque se ci si attrez-
za e la Regione promette quello che ha detto, che Calatafi-
mi possa partire ed altri impianti privati possono partire,
ci sono le condizioni invece che il risparmio sarà notevo-
le. Noi dobbiamo pensare, come si diceva pensieri lunghi,
guardare lontano, dobbiamo creare le condizioni e le basi
perché domali ci siano le condizioni, per il rispetto am-
bientale che non dobbiamo comunque sottacere quello di ave-
re una riduzione dei costi. Sull’ultima battuta che lei ha
fatto, per contratto, non c’è un costo in più, è previsto…
la Sicilfert deve fare tre passaggi settimanali con tre
squadre per la raccolta delle micro discariche, ovvero que-
sti rifiuti che vengono disseminati. Noi li stiamo control-
lando. Come vede già nel Piano Economico Finanziario, che
era soltanto il primo mese, già abbiamo applicato una pena-
le  da 80.000,00 euro che era per il primo mese. Il Diri-
gente sta continuando, attraverso il Direttore di Esecuzio-
ne del Contratto il rispetto del contratto, se la ditta non
provvede noi così come abbiamo applicato quell’ultima pena-
le da 500.000,00 euro non saremo teneri con la ditta e non
faremo sconti. Se c’è un adempimento contrattuale, noi lo
applicheremo alla ditta. Anzi colgo l’occasione per dire
che noi abbiamo una mail per le segnalazioni Marsalabella-
pulita.it serve a raccogliere anche il disservizio che c’è
sul territorio. Questo permette anche di poter contestare
alla ditta gli inadempimenti che troverete poi sul Piano
Economico Finanziario del 2019. 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Galfano

Arturo

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie. Un attimo solo, sono iscritti a parlare… 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente per fatto personale. 

PRESIDENTE GALFANO 
Un attimo solo. Sono iscritti a parlare i Consiglieri Fer-
reri, Licari, Arcara, Gerardi e Ingrassia. Il Presidente
prima di cedermi il posto, si è dovuto assentire un poco mi
ha detto di darvi il diritto alla parola sia al collega
Gandolfo, sia al collega però brevissimamente colleghi. Vi
invito ad essere brevi. Prima il Consigliere Gandolfo e poi
il collega Coppola. Prego. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
L’affermazione del Vice Sindaco Licari fa semplicemente ri-
dere. Cioè essere accusato di essere lo sponsor della Si-
cilfert, quando lui è stato quello che ha fatto guadagnare
alla Sicilfert 500.000,00 euro è una cosa paradossale. Cioè
a dire che la Sicilfert le ha fatto una richiesta di abbas-
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sare per tre anni, non avere concorrenza per tre anni ed
avremmo avuto un risparmio di 500.000,00 euro. Lei intelli-
gentemente perché c’erano altre ditte che dovevano nascere
non l’ha fatto. Ma altre ditte non sono nate e ha creato un
danno erariale di 500.000,00 euro e nia fatto arricchire la
Sicilfert per 500.000,00 euro. Quindi, probabilmente è lei
lo sponsor della Sicilfert. Io sono uno psichiatra, quindi
probabilmente lei proietta quello che doveva dire per se
stesso, cioè dire di essere stato lo sponsor della Sicil-
fert accusando me lo sponsor della Sicilfert. Ma i fatti
sono questi: ha fatto guadagnare, il nostro vice Sindaco,
500.000,00 euro alla Sicilfert. Nel frattempo non ha fatto
niente, non è andato a Palermo per cercare di far aprire
altri impianti di compostaggio, tanto è vero che non c’è
nessun impianto di compostaggio pubblico, non c’è l’impian-
to di compostaggio di Calatafimi, è da anni che noi insi-
stiamo. Quello che dovete fare non è stare qua in ufficio,
dovete andare a Palermo per richiedere gli impianti di com-
postaggio, fare le proteste, non fare passarella, come ave-
te fatto in questi anni. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Consigliere Gandolfo. Consigliere Coppola brevissi-
mamente anche lei, Prego. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente grazie. Dottore Licari certi momenti, quando si
parla in alcune vicenda che la politica dovrebbe arrivare
prima di altre istituzioni, a volte sono parole che si di-
cono e lasciano il tempo che trova, perché la politica co-
munque non ha strumenti e né può fare intercettazioni, però
la politica può determinare delle regole. Sicuramente io
poco fa ho dato un suggerimento, perché quando noi sappiamo
che i rifiuti sono una materia particolare che va attenzio-
nato probabilmente dalla politica e da altri, giustamente
nel momento in cui si abbassa l’interesse dell’indifferen-
ziata, perché se di indifferenziata se ne fa sempre di meno
non c’è più quel business che ci può essere, allora il ri-
schio è che si va verso l’organico, tant’è che aumenta.
Ecco perché i suggerimenti delle compostiere domestiche,
dei dissipatori dei rifiuti, perché noi meno rifiuti, meno
organico  facciamo,  probabilmente  non  vorrei  che  domani
l’interesse si sposta sulla plastica, tanto per dire. A
parte questo, dottore Licari, tutto quello che vuole però
c’è anche da dire un’altra cosa, che il cittadino, ripeto,
con tutti i sacrifici, bollette che non diminuiscono, che
sono aumentate, più che diminuire del 3% neanche ce ne ac-
corgiamo. È anche vero che lei ha detto che oggi la ditta
deve fare tre passaggi alla settimana per il controllo del
territorio. Bene. Da quand’è che è iniziato il nuovo siste-
ma di raccolta? Il 2 febbraio. Siamo al 27 marzo, allora
sicuramente in due mesi, in due mesi non sono passati da
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Piazza Piemonte e Lombardo, io ci passo ogni giorno ed io
ogni giorno che vado, perché ognuno tanto mi faccio una
passeggiata sul lungomare, ci sono tre sacchetti in mezzo
all’aiuola dove c’è il monumento che ricorda lo Sbarco dei
Mille, proprio davanti l’ingresso del Porto, ci sono sac-
chetti neri che sono lì, che stazionano esattamente da due
mesi. Da due mesi, è sempre lo stesso, se vuole ci possiamo
andare. Vorrei capire, le aiuole che ci sono sul lungomare…
lasciamo stare non voglio entrare nel merito del verde pub-
blico che fa completamente schifo, il verde pubblico a Mar-
sala fa schifo, fa schifo, perché non solo non vengono tol-
ti i rami secchi, mia anche le cartacce e le cose che ci
sono, rimangono lì per mesi interi. Allora visto che è
così, che lei mi sta dicendo, vorrei trovare… sicuramente
costerà di più, non lo so se si risparmierà il 2%, l’1%,
comunque il cittadino è completamente fuso con tutti questi
bidoni, ma quanto meno facciamoci trovare la strada, la
città pulita. Una volta c’erano quelli che camminavano con
il carrellino e la scopa. Dove sono? Come la dobbiamo tene-
re pulita la città. Questo rientro anche in questo Piano o
no? Bene e dove sono. È da due mesi che è iniziato il nuovo
sistema. Dottore Licari ora lei mi deve fare la cortesia,
quando finiamo il Consiglio Comunale si deve fermare davan-
ti all’ingresso del Porto, scende e si fa il giro di quella
aiuola e vede che cosa c’è d’immondizia lì. Sono due mesi
che è lì. Noi diciamo sempre “Cambia”. Abbiamo cambiato il
sistema a casa della gente, però poi noi non diamo l’esem-
pio. Dottore Licari noi non stiamo dando l’esempio. Come
non stiamo dando l’esempio per le Isole Ecologiche, non
stiamo dando l’esempio per tante altre situazioni. Dunque
incominciamo anche noi come Ente Comune e nello stesso tem-
po  cercare  di  stare  sempre  dietro  alla  società  che  ha
l’appalto di rispettare le regole. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Consigliere Coppola. Grazie. Aveva chiesto d’inter-
venire il collega Ferreri. Prego ne ha facoltà. Grazie Pre-
sidente. Nessuna polemica nei confronti del collega Coppo-
la, però dobbiamo darci anche dei tempi in aula. Credo che
dobbiamo avere dei minuti per il primo intervento e la re-
plica non deve superare i tre minuti, perché così facciamo
notte fonda. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Stiamo parlando del Piano Economico Finanziario dei Rifiu-
ti, non è che stiamo parlando di una fesseria. 

PRESIDENTE GALFANO 
Ho iniziato io quando iniziano dei tempi. Prego. 
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CONSIGLIERE FERRERI 
Però dobbiamo avere dei tempi, tutti nel rispetto per in-
tervenire. Io l’ho ascoltata con molta attenzione, non en-
tro nel merito del suo intervento, che è legittimo, il di-
scorso della tempistica per tutti i aula. Il diritto di re-
plica non può essere un nuovo intervento in aula per chi è
scritto a parlare, non per me. Invito la Presidenza… a co-
minciare da me. 

PRESIDENTE GALFANO 
Io mi sono seduto in questo momento. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io ho una fortuna, conservo tutto dentro la mia carpetta.
Parto dal 2015, ho la storia di questa Consiliatura, Vice
Sindaco, le devo fare i complimenti per la relazione in
aula, innanzitutto, non vorrei essere di parte, ma credo
che lei è molto preparato e sa quello che dice. Vorrei par-
tire proprio da lì, perché partiamo noi da 15.500.000,00
euro nel 2015 ed oggi nonostante tutto, nonostante che sono
raddoppiati  i  costi  in  discarica,  siamo  arrivati  a
13.750.000,00 euro. Credo che i cittadini Marsalesi, quando
si parla dobbiamo dire la verità, dobbiamo dire la verità.
Perché  poi  da  15.500.000,00  nel  2016  siamo  passati  a
14.700.000,00 e via via diminuendo, fino ad oggi. Il ragio-
namento che io faccio perché noi abbiamo fatto nel 2017…
l’Amministrazione  Comunale ha ridotto le quote TARI del
meno 4%. L’anno scorso abbiamo avuto credo un risparmio di
800.000,00 euro più la penale di 500.000,00 alla AIMERI e
quest’anno si arriva, nonostante tutto al meno 3% La cosa
che il dato che fa riflettere, che fa paura, che noi stiamo
pagando l’organico, come ha detto poco fa il Vice Sindaco e
sposo in pieno il suo ragionamento, l’organico come il sec-
co residuo. È anormale che l’organico che domani magari
viene venduto come compostaggio per i terreni e quindi c’è
gente che va a comprare il prodotto decomposto, viene a
comprare ai Comuni, purtroppo il Comune ha soltanto la re-
sponsabilità nella raccolta dei rifiuti e non nel conferi-
mento, siamo passati dell’emergenza per l’RSU  quando in
Provincia di Trapani l’RSU veniva depositato in strada an-
che nei Comuni vicini. Marsala magari grazie al tasso alto
di percentuale per la differenziata non abbiamo avuto cumu-
li e chilometri di rifiuti in strada, ma siamo arrivati
adesso ad un’altra crisi, che la Regione ci sta conducendo,
che è quella dell’organico. Perché se viene a mancare la
Sicilfert, che era l’unico privato nella Provincia di Tra-
pani a cui il Comune poteva conferire l’organico, adesso ci
siamo trasferiti a Belpasso, oltre al costo del trasporto e
di conferimento vediamo nel PEF che questo costo viene li-
mitato e viene a costare quasi quanto l’RSu, ed è anormale.
Perché da un lato l’Amministrazione, noi invitiamo la città
a fare la raccolta differenziata per l’ambiente, invitiamo
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i cittadini all’uso delle compostiere, stiamo facendo un
lavoro ottimo per quanto riguarda la raccolta dei rifiuti,
quando arriviamo negli stoccaggi ad andare a depositare i
rifiuti differenziati ci vediamo con le mani legate e spes-
so dobbiamo essere pronti a qualsiasi evenienza e quindi
l’anno scorso con questi… ad ottobre quando abbiamo votato
la penale alla AImeri di 500.000,00 euro sono stati utili
nella lievitazione dei costi in discarica o nei vari siti
di stoccaggio. Quindi ad oggi io non mi sento ti attaccare
la mia Amministrazione perché ha lavorato bene in questi
anni, siamo partiti da 15.500.000,00 euro, ad oggi nono-
stante  le  premesse  che  ho  fatto,  siamo  arrivati  a
13.751.000,00 euro. Spero, vice Sindaco, che questo 2019
sia un anno, diciamo, di transizioni, fra la TARI e la TA-
RIP, e che il prossimo anno con la bollettazione puntuale
ci tengo, in modo particolare, il cittadino virtuoso, che
fa la raccolta differenziata, che va a conferire nelle iso-
le ecologiche venga realmente premiato, perché per adesso
non possiamo distinguere fra il cittadino, come diceva il
collega Gandolfo, che va a buttare l’RSU  in strada, perché
dobbiamo preventivare la raccolta dell’operatore, magari si
togliere operatori nella pulizia della città, ma si prendo-
no  gli  operatori  per  andare  a  raccogliere  l’immondizia
dell’incivile che magari non paga le tasse, che va ad ab-
bandonare i rifiuti in strada e che quindi si raddoppiamo i
costi nell’un andare a raccogliere l’RSU  abbandonato in
strada e nello stesso tempo viene paragonato al cittadino
civile. Quindi, con la bollettazione puntuale e con il nuo-
vo sistema di raccolta che andrà a regime nel 2020, spero
che il Comune di Marsala e spero che possiamo premiare,
tutti  quei cittadini virtuosi che realmente ogni giorno
differenziano i rifiuti. Perché poi alla fine fare la rac-
colta differenziata, caro Vice Sindaco, è un gioco l’impor-
tante è partire, perché poi l’RSU  si forma quando non di-
vidiamo la plastica, che ne facciamo in qualità ad iosa con
l’organico. Basta già iniziare nelle proprie case dividere
la plastica con organico e noi abbiamo fatto la raccolta
differenziata e non produciamo più RSu. L’ho visto anche a
casa mia. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei Consigliere Ferreri. Aveva chiesto d’interve-
nire la collega Linda Licari, prego. 

CONSIGLIERA LICARI LINDA 
Grazie  Presidente.  Vice  Sindaco,  Dirigente  Frangiamore,
colleghi e pubblico in Sala. Grazie per queste citazioni
che ha fatto Vice Sindaco, perché spesso si parla di setto-
re dei rifiuti nella nostra terra e non solo. Credo che si
è arrivati ormai oltre, si parla di un settore … (parola
non chiara)… mafia. Cercando fra i vari articoli che sono
stati pubblicati sul sistema della raccolta dei rifiuti,
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dell’impiantistica nella nostra terra ricordo che l’Asses-
sore Pierobon da subito ha denunciato proprio questo, il
problema e la difficoltà che c’è nella nostra terra a crea-
re impianti, impiantistica soprattutto pubblica. Il discor-
so a cui si rifaceva lei, proprio qualche minuto fa, sul
fatto che alla crisi corrisponde spesso, che fra l’altro si
verifica spesso sempre in estate, corrisponde sempre un au-
mento dei costi, sinceramente, non motivato. Ho trovato…
cercavo le motivazioni della chiusura della Sicilfert giu-
sto per essere più precisa e ho trovato altri Comuni, addi-
rittura, che denunciavano proprio questo aumento dei costi.
Ho trovato Villabate, altri piccoli comuni del circondario
del Palermitano, tutti comuni che conferivano proprio qui a
Marsala, alla Sicilfert. Che facevano notare questo aumento
dei prezzi, che si verifica proprio in corrispondenza della
crisi che comunque proclamava la Regione per un aumento dei
rifiuti,  discariche  stracolme,  sia  per  l’RSU   che  per
l’organico. Pertanto io non posso che incoraggiare al mo-
mento l’Amministrazione che innanzitutto ci ha fatto arri-
vare degli atti, addirittura, è stato già trasmesso il Bi-
lancio entro i termini previsti per Legge e questo credo
che sia, comunque, un virtuosismo di quest’Amministrazione
che in questi quattro anni, credo abbia lavorato sui tempi.
Questo  era  un  impegno  della  campagna  elettorale  fatta
dall’Amministrazione Di Girolamo. Sul discorso che gia, mi
ha anticipato un po’ il collega Ferreri, per quanto riguar-
da la riduzione delle tariffe. Io sono ben contenta, Vice
Sindaco, che si sia ridotta la percentuale della TARI, pro-
prio perché è aumentata la base imponibile. Perché il lavo-
ro che avete fatto contro l’evasione fiscale è stata sicu-
ramente un lavoro lodevole, su cui nessuno ha da contestare
nulla, mi auguro anzi che da varie parti politiche ci fosse
veramente un elogio su questo settore. Perché credo che la
cosa che tutti lamentiamo è quella che siamo in pochi a pa-
gare. Ricordo l’articolo che hanno pubblicato su Castelve-
trano. Castelvetrano ha una percentuale bassissima di con-
tribuenti in regola e credo che questo sia merito anche di
un’Amministrazione che sta cercando di, sempre per favorire
comunque il cittadino virtuoso, il cittadino che paga pun-
tualmente, che non dev’essere considerato e non si deve
sentire un fesso, scusate per l’intercalare, ma deve sen-
tirsi tutelato e quindi mi auguro che quest’azione di con-
trollo, continui ad esserci, perché credo che come sappiamo
un po’ tutti l’abbandono indiscriminato dei  rifiuti, prin-
cipalmente è fatta proprio da quella percentuale dei citta-
dini che non paga le tasse. Pertanto io vi chiedo che sia
un ulteriore controllo in tal senso. Credo anche che con
questo Piano Rifiuti ci si possa arrivare, perché avere
contezza di chi ha arrivato già i mastelli e di chi li
espone puntualmente può essere utile sicuramente per fare
un controllo più accurato. Null’altro, non devo aggiungere
altro, ho detto un po’ tutto. Ieri sera mi sono trovata a
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confrontarmi ce con una persona che ha lavorato, un ex As-
sessore  di  Calatafimi,  che  ha  lavorato  tantissimo  per
l’impianto pubblico, perché si ultimasse l’impianto pubbli-
co che c’è a Calatafimi – Segesta. Questo credo che sia,
come dicevano un po’ i colleghi, Vice Sindaco, su questa
cosa dobbiamo lottare. Mi sembra strano che veramente non
si facciano proteste da questo punto di vista, perché dico
che le proteste non è che devono partire solo dall’Assesso-
re all’ambiente. Le proteste devono partire prima da noi,
da noi Consiglieri, perché non ci avviamo tutti ed andiamo
a protestare, ci uniamo ai comuni che sono presenti nella
Sicilia Occidentali che non presentano… io dico che dobbia-
mo essere noi i problemi. Non travisate, che cosa ho detto
collega Sinacori. Io ho detto che dobbiamo essere… è la po-
litica, perché questo progetto esiste da…, credo che vada
avanti da dieci anni. Sicuramente non dipende né dai Consi-
glieri di Marsala, è un progetto che riguarda tutta l’area
della Sicilia Occidentale. Perché se ci fosse questo im-
pianto a Calatafimi Segesta pubblico, sicuramente i costi
non sarebbero quelli di 140,00 euro a tonnellate. Per cui
dico, se si crea a rete, quando si parla di Area vasta,
Area vasta vuol dire creare rete fra i comuni, anche nel
settore dei rifiuti. Perché se le forze politiche si unis-
sero ed andassero a protestare alla Regione, dove la poli-
tica cambia, ma i dirigenti, i funzionari e gli impiegati
sono sempre gli stessi, che evidentemente hanno motivo di
bloccare certi procedimenti che non vanno avanti, perché
questa volta sappiamo che Pierobon è deciso a fare andare
avanti quest’impianto. Hanno messo i soldi e quindi ci dob-
biamo augurare che quest’impianto nel più breve tempo pos-
sibile. Io non so Vice Sindaco se lei è informato sul fi-
nanziamento che è stato già approvato, credo. Non ho capi-
to, non ho seguito, credo che sono 50 milioni, non so di
preciso quanto. Dico che io mi auguro che lei, come diceva
il collega, vada pura Palermo e se vuole si porta pure una
delegazione, qualche componente della Commissione Ambiente,
il Presidente. Non lo fanno entrare dice il collega Di Gi-
rolamo, per sollecitare gli impianti, questo può fare la
politica, questo possono fare gli Amministratori, ma anche
noi che siamo più nel basso. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Licari. Aveva chiesto d’intervenire la col-
lega Letizia Arcara, prego. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Grazie Presidente. Magari gli interventi sono abbastanza
lunghi per cui poi tu non riesci più a ricordare che cosa
dovevi chiedere. La raccolta comunque sta dando risultati
positivi, anche perché i cittadini si stanno impegnando,
Vice Sindaco, diciamolo francamente. Io sulla TARI esprimo
sempre qualche perplessità, perché ed una tariffa per me
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talmente ambigua, all’interno di quest’elenco si annidano
voci, controvoci, spese che a volte non vengono alla luce
del sole, voglio dire. Quindi per me è pur sempre una ta-
riffa, onestamente, devo ire ingiusta, perché i cittadini a
fanno il loro dovere, differenziano bene e devono pagare.
Mi sembra un non senso, io faccio il mio dovere e devo pa-
gare, mi sembra un non senso. Comunque lasciamo da parte
queste considerazioni. Io desidero avere chiarimenti, inve-
ce, vice Sindaco altre anche lei Dirigente Frangiamore, re-
lativamente al costo del Personale addetto alla riscossio-
ne. Quindi vedo 450.000,00 euro. Cioè, il personale addetto
alla riscossione. Tutto il personale. Desidero sapere quali
mansioni  svolge  questo  personale  nei  dettagli,  poi  per
quanto riguarda gli ammortamenti siamo a 34.000,00 euro.
Perché questa voce è 34.000,00 euro. Cioè, quali sono i
mezzi  che  la  ditta,  praticamente,  ha  proceduto  poi
all’ammortamento, quindi chiarimenti su queste due voci.
Poi interverrò quando tratteremo della TARI, sulla TARI,
nei dettagli, ma chiarimenti sul personale addetto alla ri-
scossione. 

PRESIDENTE GALFANO 
Vice Sindaco, se vuole rispondere. 

VICE SINDACO LICARI 
Sì, per quanto riguarda il costo del personale. Siccome lei
sa che la norma impone adesso che il costo dei rifiuti
dev’essere caricato tutto sulle utenze, sugli statini che…
siccome c’è una parte della raccolta e quindi gestione ri-
fiuti anche l’aspetto Amministrativo che riguarda la quota
parte del Dirigente del Servizio pubblico locale, con i
funzionari che vengono inseriti per monitorare e dare ese-
cuzione al contratto. Così come il Dirigente dei Servizi
Finanziari altre dei tributi e degli impiegati, funzionari
che sono alla riscossione che poi riscuote e far pagare la
TARI, quella quota dei 400.000,00 euro sono quota parte de-
gli stipendi che noi paghiamo ai dipendenti comunali che
vengono utilizzati per quella parte, perché fanno anche al-
tro. L’ingegnere Frangiamore incide per una quota parte del
suo tempo per la raccolta Rifiuti, essendo SPL, poi una
quota  parte  per  quanto  guarda  il…  (parola  non  chiara)…
quindi una quota del suo stipendio. Quindi essendo dipen-
denti Comunali è obbligo che noi lo carichiamo sul Piano
Economico Finanziario perché è cosa al servizio. Perché la
cosa al servizio non è semplicemente raccolta e conferimen-
to, ma tutti gli altri annessi. Così come gli ammortamenti,
non riguardano gli ammortamenti della ditta, ma riguardano
gli ammortamenti e strutture che avevamo noi da pagare sul-
le nostre. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Solleciti di pagamento. 
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VICE SINDACO LICARI 
Li fa l’Ufficio della riscossione, tributi. Solo l’ufficio
tributi. Quindi c’è quota parte… sono quota parte del Diri-
gente, il costo di spedizione delle bollette. Lì c’è il co-
sto delle raccomandate, per esempio, tutte le azioni che
vengono  fatte  per  riscuotere.  Non  riguardano  l’azienda,
perché quello che è un costo che viene dal primo momento.
Gli ammortamenti riguardano le strutture nostre che aveva-
mo, che dobbiamo continuare a pagare, non c’entra l’Energe-
tica ambiente, che è comprensivo di ammortamenti nella quo-
ta parte che paghiamo nel primo rigo. 

CONSIGLIEPRA ARCARA 
E le strutture nostre quali sarebbero? 

VICE SINDACO LICARI 
Le strutture che avevamo. 

PRESIDENTE GALFANO 
Il collega Ivan Gerardi. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Grazie Presidente. Assessore, Consiglieri, pubblico inter-
venuto. Presidente, come diceva prima nella relazione il
Vice Sindaco, finalmente stiamo raggiungendo quota 60% di
raccolta differenziata. Non so come ha questi dati e come
arriva a questi dati, io l’unico dato che posso far presen-
te a quest’Amministrazione è che ogni giorno le discariche
abusive aumentano sempre di. Quindi, in questa percentuale
come diceva giustamente il Consigliere Gandolfo, in questa
percentuale rientrano il rifiuti abbandonati? Sicuramente.
Certo. Volevo anche portare a conoscenza di quest’Ammini-
strazione due sentenze della Corte di Cassazione, la numero
2 del 2014 e la numero 9858 del 2016 che riguardano i ri-
fiuti speciali. “Le aziende che sono assoggettati alla TARI
e che nella loro superfice producono rifiuti specifici non
devono pagare la TARI, purche dimostrano che smaltiscono il
loro rifiuto speciale attraverso aziende private. Io vorrei
capire, perché nel Comune di Marsala, viene applicata una
tariffazione alle aziende che producono servizi speciali.
Quindi, un’azienda si ritrova a pagare due volte, una volta
paga la ditta privata, contestualmente dovrebbe pagare an-
che il Comune, per una raccolta che non avviene. A questo,
non lo dico soltanto io, lo dice anche il Regolamento Comu-
nale, l’Articolo 24. Regolamento Comunale dello IUC numero
24, stabilisce che non sono soggetti all’applicazione della
TAPRI, i locali dove si producono esclusivamente di regola
rifiuti speciali non assimilabili, purtroppo  che venga di-
mostrato. Di quanto non è così, non è così. Allora, se lei
mi fa finire. 
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PRESIDENTE GALFANO 
Finisca il suo intervento e poi darò la possibilità al Vice
Sindaco di rispondere. Prego Collega Gerardi. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Perché, caro collega Mario Rodriquez, se il sottoscritto
parla, è perché ha cognizione di causa. Perché c’è un’altra
sentenza della Cassazione che dice, la numero 47562/2016
che il dare del cretino ad un Assessore o ad un Sindaco non
è più reato. Come potrebbe essere invece reato di diffama-
zione quello che il Vice Sindaco nelle sedute precedenti,
che mi sono riservato di andare a rileggere ed andare a ri-
guardarmi, fare delle affermazioni sulla professione e sul-
la qualità e qualifica di una professione potrebbe essere
reato di diffamazioni. Ed io ad oggi sono contento, perché
le posso dire “Cretino” senza che faccio il reato, non com-
metto un reato, perché lei è un cretino. E lo sa perché lei
è un cretino, perché non lo penso solo io, lo pensa la mag-
gior parte degli abitanti di Marsala, quando prendono la
macchina, perché conoscono il loro territorio e vanno a ve-
dere che le discariche abusive aumentano sempre più e lei
viene qua a prenderci in giro dicendo che tutto va bene.
Anzi che la raccolta differenziata aumenta, siamo al 60%, a
chi lo dice. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Gerardi rientriamo un po’ nei ranghi, vi prego. Vi
prego. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Gli Avvocati… 

PRESIDENTE GALFANO 
Gentilmente i Vigili. Collega Gerardi. 

CONSIGLIERE GERARDI
Concludo Presidente che gli Avvocati non sono né giocolieri
da circo e né conferenzieri da salotto, la giustizia è una
cosa seria. Quando si confronta qua dentro parli soltanto
politicamente. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Se vuole replicare per carità, ne ha facoltà. 

VICE SINDACO LICARI 
No, non è una replica. L’Avvocato conosce le norme, appunto
ha riferito che noi Comune di Marsala esenta il pagamento
per quanto riguarda proprio all’Articolo 4 dove dice che i
locali dove si producono esclusivamente i rifiuti speciali,
non assimilati ai rifiuti urbani, sono esentati. E quindi?
E quindi? 
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CONSIGLIERE GERARDI 
Mandate gli avvisi di pagamento. 

VICE SINDACO LICARI 
Io non ho… (intervento fuori microfono).. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Gerardi. Dopo le darò eventualmente una brevissima
replica. Vice Sindaco continui. 

MIVICE SINDACO LICARI 
Lei da professionista lei sta dicendo, lei sta dicendo in
questo momento che in presenza di un Regolamento che preve-
de l’esenzione del pagamento della TARI sulla quota della
superfice dei rifiuti speciali e l’Ufficio secondo le sue
informazioni sa disattendendo ad una norma, la disapplica
creando un danno ai cittadini, lei, chiunque di noi che non
conosce, che non ha competenze giuridiche ha l’obbligo, ha
conoscenza di un danno, di un reato di informare chi di
competenza dicendo “Guardate che lì il nostro Dirigente Fi-
lippo Angileri, Dirigente del Servizio Finanziari, nonché
dei Tributi sta commettendo un grave danno, disapplicando
una norma…” tra l’altro grave perché ci sono alcuni comuni
che non si sono uniformati i quelle sentenze che lei ha ci-
tato bene e quindi non hanno esentato le aziende che hanno
rifiuti speciali nel pagamento per quelle superfici e si
devono attrezzare, se non l’ho fatto si devono modificare.
Il nostro Regolamento lo prevede, quindi in questo caso si
tratta di denunciare e la invito a fare immediatamente,
perché lei ne è a conoscenza e lei sa da uomo di Legge che
è appena venuto a conoscenza che il nostro Dirigente disap-
plica un Regolamento facendo pagare ai cittadini ciò che
non è dovuto, lei lo deve denunciare subito e ci ha perso
tempo. 

CONSIGLIERE GERARDI 
L’ho fatto. 

VICE SINDACO LICARI 
Ah, allora ha risolto il problema. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Adesso ancora non posso rispondere. 

VICE SINDACO LICARI 
Io come Amministratore devo semplicemente, se non l’avessi
fatto e non avessi applicato quelle che sono le sentenze
che lei ha citato impongono ero in errore, ovvero non aver
previsto nel Regolamento l’esenzione. Da parte dell’Ammini-
strazione ho previsto a quei cittadini l’esenzione. Poi non
entro nell’aspetto gestionale, perché non è una competenza.
L’applicare  una  norma  o  un  regolamento  non  aspetta
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all’Amministrazione, né all’Assessore, né al Sindaco, spet-
ta ad un Dirigente. Anzi invito il Segretario, tra l’altro,
che coordina i Servizi, che controlla l’applicazione anche
degli atti del Dirigente, lei oggi segretario è venuto a
conoscenza, da parte di una denuncia dell’Avvocato Consi-
gliere, che il Dirigente sta disapplicando una norma ed è
grave. Ed è grave. Siccome l’ha denunciato, siccome c’è già
una denuncia, io la invito da Segretario e da Responsabile
dell’Anticorruzione e Responsabile del procedimento disci-
plinare di prendere richiesta della denuncia fatta dal Con-
sigliere ed avviare immediatamente, se riscontrato il pro-
cedimento nei confronti del Dirigente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Vice Sindaco. Tenuto conto che si trova qui proprio
l’interessato Filippo Angileri, mi sembra giusto di dargli
la possibilità di replicare, di dare la sua teoria. Prego. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Il problema non si pone, perché noi applichiamo il Regola-
mento alla lettera sulla base di quello che c’è scritto e
di quello che dice la Legge, di quello che dice la prassi
giurisprudenziale. Poi da parte dell’Ufficio non c’è nessun
problema, perché la TARI , la copertura del costo è uno ad
uno. Chi non paga il servizio lo pagheranno gli altri,
quindi dalla mia parte non c’nessun problema. Significa au-
mentare agli altri per esentare alcuni che possono, a detta
sua, dove si producono esclusivamente rifiuti speciali. Che
significa dove si producono esclusivamente rifiuti… perché
se c’è produzione promiscua va applicato il Regolamento per
la parte che va a riduzione. Riduzione che è del 20 –
40%... (intervento fuori microfono)… Viene azzerata. Dove
si producono di regola, esclusivamente rifiuti speciali,
non si paga. Viene applicato il 40% perché c’è la presenza
umana. Dove c’è la presenza umana dice la Corte di Cassa-
zione la produzione rifiuti è in misura promiscua. Ci sono
fattispecie… 

VICE SINDACO LICARI 
Dottor Angileri il Consigliere sa benissimo le norme, lui
ne è a conoscenza. Non sta dicendo che… sta dicendo che non
le applica. Non credo che il Consigliere non sa che quando
c’è promiscuità si applica una parte relativa alle quote,
questo non posso mai credere uno che ha una certa profes-
sionalità, questo è sicuro che lo sa. Lui sta denunciando
che lei la disapplica Dirigente. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
No, assolutamente, questo non esiste. Categoricamente ri-
fiuto  questo  tipo  di  affermazione.  Perché  comunque
dall’applicazione delle norme e dall’applicazione delle ri-
duzione ne escono le tariffe. Io posso esentare tutta Mar-
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sala e fare pagare sono un cittadino, però me lo dovete
mettere per Regolamento ed io farò pagare solo ad un citta-
dino, perché tanto è uno ad uno, è uno ad uno. Cioè, io il
costo del servizio lo devo recuperare, quindi se esento
mezza  Marsala, l’altra mezza Marsala pagherà il doppio.
Quindi non le permette di fare simili affermazioni. Perché
il vantaggio di un singolo va a discapito di tutti gli al-
tri. Noi applichiamo il Regolamento, quello che dice la
Legge. Poi ci sono le sedi opportune, fino ad oggi non mi
risulta che abbiamo perso in Commissione Tributaria e lei è
un Avvocato, presenta il ricorso in Commissione Tributaria
e se la Commissione Tributaria le darà ragione sarò io a
pagare, di tasca mia. Ma lei dirà… 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Gerardi. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
No, non faccio riferimenti personali. Ma lei sa… 

PRESIDENTE GALFANO 
La prego collega Gerardi un attimo. Poi le do una brevissi-
ma replica, faccia finire. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Ci sono luoghi deputati a valutare se il Comune applica in
maniera giusta o sbagliata i Regolamenti. Però io non posso
esentare mezza Marsala per raddoppiare la tassa all’altra
mezza Marsala. 

CONSIGLIERE GERARDI 
È una giustificazione. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
No, non è una giustificazione. Io applico la Legge, perché
se  c’è  la  produzione  promiscua  io  non  posso  esentare.
L’abbattimento è stato votato in Consiglio Comunale. 

CONSIGLIERE GERARDI 
E se non c’è? 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Cosa non c’è? 

CONSIGLIERE GERARDI 
La promiscuità? 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Se non c’è la promiscuità è esente. Assolutamente. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Ci siamo capiti. 
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DIRIIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Okay. 

PRESIDENTE GALFANO 
Mi fa piacere che avete chiarito. Vi ho dato la possibili-
tà, magari, uscendo fuori dai binari di chiarirvi. C’era
iscritto a parlare la collega Ingrassia, prego. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Grazie Presidente. Assessore e colleghi. Alla luce del di-
battito, mi piacerebbe anche riprendere tante cose ma ri-
tengo che poi veramente non c’è il tempo, anche perché ci a
tengo ad avere le risposte, perché da questo dipenderà an-
che il mio voto. Perché io oggi facilmente potrei dire che
questo è un Piano Finanziario di un Piano che io non ho vo-
tato e del quale ancora oggi non ne capisco e non ne condi-
vido moltissime cose, non ne ho capite da sempre la ratio.
Fatto sta che dico che questo 3% che poi è bene chiarire
che il 3% e come ha spiegato l’altro giorno in Commissione
su una famiglia media di tre componenti… ah, per tutti?
L’altro giorno lei in Commissione ha detto che il 3% fa ri-
ferimento ad una famiglia media di… (intervento fuori mi-
crofono).. Quindi 15,00 euro pure anche una famiglia di tre
componenti.  Una  famiglia  più  numerosa  saranno
15,00/20,00/30.00 ed una famiglia di una persona… 

VICE SINDACO LICARI 
Il 3%. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Ah, quindi la base minima è il 3%, okay? Questo 3% io pen-
so, sempre dal mio punto di vista, che decisamente poteva
essere maggiormente con una modalità differente, ma di fat-
to oggi ci troviamo a dovere votare questa. Le ho chiesto
sempre in Commissione, lei per la verità mi ha risposto, ma
ora ripeto, perché manca una parte. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Ingrassia un attimo solo. Colleghi… grazie. Prego. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Ho perso il filo, ma approfitto per dire che comunque mi
segnalano, a parte le segnalazioni ed è visibile, l’hanno
detto già in tanti colleghi, che il centro storico è spor-
chissimo e necessita di derattizzazione, ci sono blatte e
topi ed ancora non è venuto il caldo. Poi diceva il colle-
ga, i rifiuti abbandonati, i sacchetti messi fuori dai ma-
stelli, l’ho visto io, vengono ritirati, continuano ad es-
sere ritirati. Poi mi dirà, magari non in quest’occasione,
in qualche altra sede, dove sta quindi il virtuosismo e
come faremo a premiare i virtuosi. Io gliel’ho già detto
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tante volte e glielo ripeto oggi, a Marsala saranno tutti
virtuosi, perché noi decideremo il numero dei conferimenti,
degli svuotamenti da fare, tutti i cittadini si assesteran-
no a quelli, ne possiamo mettere quindici, venti, trenta,
non ci sarà un cittadino che ne dichiarerà uno in più, pro-
babilmente qualcuno ci sarà perché ci sono quelli assoluta-
mente giusti e rispettosi delle regole, ma non sarà decisa-
mente generalizzato e non ne potremo purtroppo usufruire,
soprattutto i virtuosi. Cosa diversa sarebbe stata che ci
fossero state le campane o, ripeto, altre modalità. Mi ri-
faccio a quanto detto dal collega e lì partano le domande,
al collega Coppola che parla di compostiere domestiche. Ri-
cordo a me stessa che in in questo Comunale noi abbiamo vo-
tato un ordine del giorno relativamente… impegnando l’Ammi-
nistrazione a fare in modo che si disponesse delle compo-
stiere domestiche e condominiali. È stato votato un ordine
del giorno, alcuni non l’hanno votato, chiaramente ognuno
liberissimo, ma è passato. A che punto siamo? Ne avete te-
nuto conto, perché io faccio quando ci sarà da definire le
tariffe, la riduzione per la compostiera domestica e condo-
miniale. A che punto siamo, così come a che punto siamo per
le isole ecologiche. Qua nel documento si parla, nella par-
te… i livelli di qualità del Servizio si fa un discorso di-
cendo che è premiante, la qualità del servizio ed ottima,
che ci sono le isole ecologiche, ma ancora queste isole
ecologiche non ci sono. Poi chiedo, manca nella ricognizio-
ne  degli impianti esistenti, manca la Ditta, l’impianto
dove fare il conferimento degli ingombranti. Lei mi ha det-
to che è stata fatta la gara. Ma la somma è stata inserita
comunque anche se qua non c’è nella ricognizione. La rico-
gnizione degli impianti esistenti. Anche se qua non c’è,
non è necessario vale lo stesso. Quindi su questo è chiaro,
non sono riuscito a vederlo, fra l’altro con questo proble-
ma non ci vedo neanche bene. Poi vorrei i chiarimenti rela-
tivamente agli sfalci e relativamente alla pulizia delle
spiagge. Perché ricorderà tutta l’Aula che abbiamo votato
emendamenti  che  prevedono  l’inizio  della  pulizia  delle
spiagge il 1° aprile. Quindi in queste somme è previsto già
dal 1° aprile, sicuramente, io voglio essere rassicurata,
perché da questo, dalle sue risposte dipende anche il voto.
Sfalcio ed ingombranti, il primo è gratuito, abbiamo detto
nell’emendamento, il conferimento… cioè i conferimenti sono
tutti gratuiti, ma nell’emendamento noi avevamo detto… sic-
come si parlava nel Piano di pagamento, noi avevamo detto
che il primo doveva essere gratuito. Cosa è cambiato? Ripe-
to, mi riferisco ad un emendamento votato dall’Aula. Così
come relativamente alla pulizia delle spiagge, l’emendamen-
to prevede che l’inizio della pulizia delle spiagge dei no-
stri litorali inizia il 1° aprile. Quindi nella somma che è
stata messa nel Piano Finanziario è previsto chiaramente
questo, giusto? È una domanda che le faccio, perché ripeto,
non ho mai lanciato la pietra e tirato il braccio. Sarebbe
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comodo e facile per me oggi dire “Non ho votato il Piano e
non voto neanche il PEF”, cosa che probabilmente faccio,
però dico mi piace essere assolutamente certa e voglio co-
noscere bene non solo l’atto che conosco, ma anche quello
che non è scritto, che non si evince immediatamente e desi-
dero che lei qua mi dia le risposte. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Ingrassia. Prego Vice Sindaco. 

VICE SINDACO LICARI 
Consigliera partiamo dagli sfalci e proprio per lo stesso
motivo rientrano, con il discorso dell’organico. Ci dobbia-
mo interrogare, la politica, gli organi competenti, a moni-
torare,  perché gli sfalci costavano l’anno scorso 10,00
euro a tonnellate adesso a chiusura degli impianti costano
60,00 euro a tonnellata. E previsto, abbiamo il costo per
quanto riguarda gli sfalci. Sono totalmente gratuiti. Non
sono completamente a carico del cittadino né il primo e né
l’ultimo degli svuotamenti di sfalci, così come gli ingom-
branti, che lei mi chiedeva quant’era e l’ingombrante è per
un costo di 68.000,00 euro previsto. Gli sfalci hanno un
costo oggi, dell’ultima gara fatta dal Dirigente, di 60,00
euro compreso Iva, anzi 55,00. Io non sono il Dirigente, io
sono il politico. Mi informo. Si è passati dall’anno scorso
con il costo di 10,00 euro, poi incrementato a 20,00 oggi
emergenza 55,00. Oggi è questo. Quando noi diciamo che la
Regione che gestisce gli impianti deve monitorare quello
che succede in Sicilia. Il conferimento degli sfalci è gra-
tuito, il cittadino non deve pagare niente sul conferimento
degli sfalci e per quanto riguarda gli ingombranti non c’è
a carico del cittadino un costo derivante. Il problema che
si pone qual è. Se mi permette la Consigliera di risponde-
re… 

PRESIDENTE GALFANO 
L’avrei detto io, Vice Sindaco. 

VICE SINDACO LICARI 
Prima c’era quel sistema di raccolta, si raccoglieva porta
a  porta  quantitativi  ridotti  di  sfalci.  Oggi,  ma  già
dall’anno scorso è cambiato un po’ questo, sono due codici
CER diversi, quindi non possono essere raccolti nella rac-
colta porta a porta, ha lo stesso codice, quindi non può
avere lo stesso codice dell’organico e quindi va raccolto
in maniera diversa. Quindi, non potendo fare la raccolta
porta a porta, mentre prima aveva lo stesso codice e quindi
nel formulario ci permettevano gli impianti a poter racco-
glierli assieme all’organico, Consigliere sempre in modesta
quantità, ma era equiparata all’organico, quindi noi lo in-
serivamo  con  lo  stesso  formulario.  Oggi,  giustamente
l’impianto ha posto la questione di distinguere perché sono

49Consiglio Comunale del 27/03/2019



due codici completamente diversi, non potendo più racco-
gliere il porta a porta, si possono raccogliere attraverso
i nostri centri ecologici, quindi attraverso i vari CCR e
nell’Isola Ecologica. Lo sfalcio rispetto all’organico ha
codice diverso. Vediamo se l’abbiamo qui. Lo sfalcio ha un
codice CER 200.2.01 L’organico 200.108 È Regionale, quindi
è un dato da formulario, non possiamo… Ci siamo adeguati a
quello che prevedono le norme, avendolo raccolto in maniera
irregolare prima era comodo, ma oggi non è più possibile.
Oggi non è possibile perché ha un codice completamente di-
verso. Il costo complessivo degli ingombranti, all’inizio
questa gara è stata espletata oggi abbiamo la piattaforma
per la raccolta degli ingombranti, il costo complessivo,
lei non lo vedeva e simo nell’ordine delle 68.000,00 euro
più Iva il costo che prevediamo per quanto riguarda gli in-
gombranti.  Pulizia  del  spiagge,  prevediamo  le  80.000,00
euro perché nell’appalto c’è una quota, nel complessivo co-
sto di 9.190.000,00 che è il costo complessivo dell’energe-
tica ambiente ha una serie di ore di lavoro, una spazzatri-
ce che utilizza per la pulizia delle spiagge. Noi aggiun-
giamo altri 80.000,00 euro per raggiungere quell’obiettivo
che lei si prefissava di avere maggiore tutela. Fermo re-
stando che noi dobbiamo fare attenzione oggi e dobbiamo ri-
flettere tutti sulla stagione sulla raccolta delle alghe,
perché oggi assistiamo al problema terribile del depaupera-
mento delle nostre coste e quindi dobbiamo riflettere, una
cosa è pulire le spiagge ed una cosa è togliere le alghe.
Oggi dobbiamo, rispetto a certe procedure utilizzate nel
passato, io oggi rifletterei sul togliere le alghe che ser-
vono a garantire, ritornando al discorso dell’ambiente ed
il discorso che il mare sta alzando sempre di più, ogni
anno sempre di più, rischiamo di distruggere le coste. Io
non le raccoglierei le alghe, le pulirei, quindi nel costo
prevediamo la pulitura delle spiagge, fermo restando che
prelevare le alghe è fare più danno che un bene alle nostre
coste. Le compostiere. Qui c’è il Dirigente. La norma pre-
vede la possibilità, di fatti anche qui per chi vuole le
compostiere, da regolamento, perché qualcuno diceva 500 me-
tri… non c’è l’esigenza di un numero di metri quadrati. C’è
però l’esigenza dell’utilizzo delle compostiere per il com-
post. Quindi chi chiede la compostiera per avere lo sgravio
deve dimostrare che ha nella sua pertinenza o nelle imme-
diate vicinanze l’orto, il giardino che prevede l’utilizzo.
Pertanto le compostiere domestiche a norma vigente non si
può praticare. Cosa diversa è se si dimostra di avere inve-
ce un giardino o un orto dove sappiamo che la riduzione,
come diceva bene il dottor Angileri, se io ti faccio la ri-
duzione c’è chi sta pagando quella riduzione, perché va a
carico degli altri. Per pagarti questo beneficio io devo
avere di contro, la collettività un altro, quello di creare
un  compostaggio  domestico,  domestico  non  perché  è
nell’appartamento, ma che si crea un compostaggio non indu-
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striale, nel senso che a casa possiamo fare quel compost
che possiamo utilizzare come fertilizzante. Però dobbiamo
avere  l’utilizzo  del  fertilizzante,  ovvero  l’aiuola.  È
chiaro? 

PRESIDENTE GALFANO 
Brevissima replica della Consigliera Ingrassia. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Sì,  una  replica.  Mi  fa  piacere  che  è  stato  chiarito
quest’aspetto, perché io l’avevo notato ed infatti chiederò
la compostiera. Ci sono compostiere domestiche, di ultima
generazione che possono essere utilizzate. Le abbiamo visto
con il collega Aldo Rodriquez, una città che si vanta di
essere una Città Europea, una citta all’avanguardia, una
città che crede nel riciclo e nella differenziata, è giusto
che dia questa possibilità. Ha ragione, perché è da anni
che io sono qua e da anni che mi sento dire che è come una
coperta, se tiriamo sulla testa ci scopriamo i piedi. Be-
nissimo, però io sono dell’idea che in una giusta e vera
democrazia devono essere date patri possibilità a tutti i
cittadini. Quindi, se i cittadini che hanno la possibilità
di avere la compostiera in campagna ne usufruiscono e sap-
piamo perfettamente che non sono tutti a usufruirne, la
stessa possibilità la devono avere anche chi vive nelle
zone periferiche, dove per altro ci sono tanti giardini.
Quindi, i messaggi… perché dico sempre che l’onestà del po-
litico è proprio nella chiarezza, noi dobbiamo veicolare i
giusti messaggi, poi vedremo quanti saranno i cittadini a
chiederlo e se questo avrà a lungo andare un effetto posi-
tivo nel servizio di raccolta. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei collega Ingrassia. Angelo Di Girolamo, prego. 

CONSIGLIERE DI GIROOLAMO 
Presidente, Assessori, colleghi. Siamo una Città Europea,
come dice la nostra collega Ginetta Ingrassia. Però quello
che si è verificato questa sera in quest’Aula non è una
cosa di poco conto. Offese che, secondo me, non è un lin-
guaggio di una città europea, neanche della quinta città
della Sicilia. Linguaggio poco rispettoso che prima d’ora
già si era usato da parte o dell’Assessore Angileri lei
confronti di Aldo Rodriquez, questa sera continuiamo sempre
con lo stesso tipo, quasi di linguaggio, del mio collega
Ivan Gerardi, con l’Assessore. La Cassazione lo consente,
perché ci sono delle sentenze, però a livello umano penso
che non siamo a questi livelli. Mi dispiace moltissimo che
il Presidente non è intervenuto per bloccare un po’ la si-
tuazione. 
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PRESIDENTE GALFANO 
Quando mi sono accorto ho interrotto il collega Gerardi,
non è che posso prevenirlo, non leggo ancora nel pensiero. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Assessore è da quattro anni che amministrate questa città e
non siete stati in grado di fare nessun progetto per un im-
pianto di smaltimento. Aspettavate sempre che i privati fa-
cevano questi impianti, per fare in modo di risparmiare, ma
voi sapete benissimo che i privati non vi faranno mai ri-
sparmiare un euro, faranno cartello e si pagherà sempre di
più. Mi dispiace moltissimo che lei, con tutta la Giunta
con il Sindaco in testa, non avete mai prodotto nessun pro-
getto a livello comunale per fare un impianto di smaltimen-
to, oltre che risparmiare noi avevamo la possibilità che
altri comuni venissero da noi, portare e smaltire i rifiu-
ti. Ci sono delle zone periferiche lontane dalla città dove
si possono fare questi tipi d’impianti. Penso che con i fi-
nanziamenti europei era una cosa quasi semplice a farla,
non c’è bisogno di grandi cose, perché se i privati riesco-
no a fare un piccolo impianto che poi viene utilizzato da
mezza Provincia o da più Province, penso che il Comune,
quattro anni fa, tre anni fa era nelle condizioni di pre-
sentare un progetto a livello europeo e fare qualche cosa
del genere. All’inizio del discorso ha offeso la Città di
Marsala dicendo che i Marsalesi del centro storico, una
parte abbastanza consistente sono incivili. Pochi. Siccome
si dice che la differenziata in città non viene fatta abba-
stanza bene perciò non sono pochi, per salvarsi magari dice
pochi. Ma lei si è accorto che nelle nostre periferie, nel-
le nostre contrade, nelle nostre sciare è piena di rifiuti
abbandonati, per questo aumenta la differenziata, perché
tutti i rifiuti sono abbandonati. Le persone che hanno pro-
blemi, di capire come viene fatta questa differenziata, ar-
rivano al traguardo finale, prendono e vanno a buttare nel-
le nostre contrade. Nella zona di Signorino, nelle strade
interne è un qualche cosa di vergognoso quello che c’è in
questo periodo. Rifiuti abbandonati a destra ed a manca,
naturalmente poi si arriva al 60%? Certo che si arriva al
60%,  perché  non  si  raccolgono  i  rifiuti.  Si  raccolgono
esclusivamente quelli differenziati. La ringrazio moltissi-
mo. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego Vice Sindaco. 

VICE SINDACO LICARI 
Consigliere per quanto riguarda l’impiantistica non è com-
petenza comunale, prima la poteva essere, adesso ci sono
gli ATO, l’SRR, è competenza regionale nella Pianificazione
e programmazione, abbiamo il Piano Regionale dell’impianti-
stica. Il nostro territorio ha la possibilità di avere gli
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impianti. Si parla quello di a Calatafimi e Segesta, che è
un impianto di organico. Il problema è che ci sono molte
lobby potenti che bloccano l’iter procedurale dalla Regio-
ne. Perché è da anni che quell’impianto doveva essere messo
in  opera  e  da  sempre  la  Regione,  che  ha  competenza
sull’impiantistica, continua a non… 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Quando c’era il Centrosinistra a livello Regionale potevamo
fare qualche cosa in questi quattro anni. 

VICE SINDACO LICARI 
La  Regione  ha  competenza  per  risolvere  il  problema
dell’impiantistica. È previsto per l’SRR un impianto pub-
blico c’era per tutto il territorio e c’è, nel terreno con-
fiscato alla Mafia Calatafimi – Segesta. Il Sindaco ha, es-
sendo anche il Presidente ripeto, ha sollecitato e ha ri-
preso quel progetto, speriamo adesso che non ci siano altre
lobby che ne blocchino la costruzione e la messa in opera,
perché è tutto pronto per poterlo fare. Per quanto riguar-
da, non mi riferivo agli incivili, ripeto del pe o siamo
raggiunto questa percentuale. Ci sono pochi incivili nel
centro, ma quel sistema di raccolta condominiale fa sì che
quei pochi incivili distruggevano tutta la raccolta fatta
da quelli virtuosi nel centro. Adesso, considerato che i
virtuosi, utilizzando il mastello preservano il loro rifiu-
to dall’essere contaminato dagli incivili, abbiamo già rag-
giunto subito dal primo mese una percentuale così elevata,
perché non viene più contaminato da quei pochi in un unico
contenitore. Per quanto riguarda i rifiuti nel territorio,
purtroppo non è da ora. È dal 2015 che faccio all’Assessore
all’Ambiente, è dal 2015 che combattiamo il ricorso conti-
nuo, purtroppo, delle discariche, non è incrementato più di
tanto, lievemente in alcune zone, se si fa riferimento alla
zona  Sud,  se  vuole  un  dato  oggi  più  virtuosa  sotto
quest’aspetto, è dovuto anche alle telecamere, purtroppo
nella zona nord, zona Paolini ed altro c’è un incremento.
Stiamo monitorando questo fenomeno. Una volta che abbiamo
fatto un’azione forte, proprio nella sua zona, ex Acquedot-
to, che era una discarica, adesso quella zona è pulita ed
altre no. Noi continueremo a monitorare su questo, la ditta
lo deve sostenere. Questo sistema del controllo dei rifiuti
appena va a regime abbiamo un’arma in più per poter con-
trollare il cittadino che non utilizza il sistema ortodosso
della raccolta, che invece abbandona i rifiuti. Rispetto a
prima c’era solo il controllo sul territorio, le telecame-
re, le Guardie Ambientali e le foto- trappole, con il nuovo
sistema del controllo e della verifica del ciclo dei rifiu-
ti attraverso i Mastelli che hanno i Refid(?), attraverso
il codice fiscale nelle isole ecologiche, abbiamo la possi-
bilità di controllare meglio chi sta utilizzando il sistema
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della raccolta in maniera ortodossa e chi invece è fuori
dal circuito del rifiuto. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Vice Sindaco. Prima di dare la parola al collega Mi-
lazzo, volevo un po’ rispondere al collega Di Girolamo.
Collega Di Girolamo, quando stava intervenendo il collega
Gerardi mi stavo confrontando con il Segretario, parlavamo
di cose tecniche, riguardanti questa delibera. Come le ho
detto poco fa io non posso leggere nel pensiero. Al momento
in cui ci siamo resi conti, perché ci siamo guardati subito
negli occhi, ho subito interrotto il collega Gerardi, ma
non posso interromperlo prima che faccia il suo intervento,
non so quello che dirà. E solo per precisarlo, anche se il
collega Gerardi sostiene che questo è un termine che si può
usare, ma al di là l’avrei interrotto ugualmente. Collega
Milazzo, prego. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessore, Diri-
gente. Presidente indubbiamente parlando tra gli ultimi po-
trò anche essere ripetitivo su alcuni interventi che mi ero
prefissato  di intervenire in quest’Assise. La prima fra
tutte, ne abbiamo parlato pochissimo, io sono convinto e
convintissimo delle mie idee che la sua riduzione al 70%
deriva da un fatto dell’insorgere di nuove discariche abu-
sive di abbandono di RSU dappertutto. Le porto un esempio
banale. In occasioni di un festeggiamento di una contrada,
come al solito è sempre solito mandare delle squadre per
fare le pulizie delle strade. Sapete che cos’è uscite fuori
dalla pulizia delle erbacce delle strade? È uscito che an-
ziché il verde, che quelle cunette erano diventate bianche,
perché  erano  pieni  di  sacchetti  abbandonati.  Perché?
Gliel’ho detto in qualche precedente Consiglio Comunale, la
gente è stata così tartassata, avete così fatto un terrori-
smo divulgativo su quello che era questa benedetta bolletta
puntuale, che ricordo al mio collega Ferreri, che forse
questo Consiglio Comunale non la vedrà, la vedranno i suc-
cessivi, perché ancora ammassiamo, come se non si dovesse
fare la bolletta responsabile, perché nessuno pesa, perché
non c’è ancora il famoso braccialetto, la vedremo, non so
quanto. Comunque avete fatto un terrorismo su questa cosa
che la gente per la paura chissà a quale multa doveva anda-
re incontro, ha buttato la spazzatura dappertutto. Ve l’ho
detto all’epoca e ve lo ripeto anche questa sera. Poi a mio
avviso per una riduzione più efficace di quella che potreb-
be essere la bolletta da pagare non bisogna solo interveni-
re sulla quota di conferimento, che all’interno del PEF è
pari al 25%, ma bisognava anche agire su quel 75% che è il
costo di raccolta. Sul costo di raccolta, quello che poteva
essere il mio progetto e l’ho detto e lo ripeterò, ma lo
ripeterò perché ho un fine a poterlo ripetere, poi vi dirò
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perché lo sto ripetendo, a mio avviso il centro storico bi-
sognava monitoraggio e gestirlo nella raccolta in maniera
diversa e cioè attraverso delle isole ecologiche. L’ho det-
to all’epoca e lo dico io. Quindi questo avrebbe comportato
una riduzione di quel 75% che è la quota del sistema di
raccolta e si poteva incidere su una riduzione fortissima
sulla bollettazione. Indubbiamente dopo aver detto questo è
sinonimo che vi sto dicendo e sto dicendo all’Aula che io
non ho condiviso quel Piano d’intervento, tant’è che ho vo-
tato contro. Ragion per cui, non me ne vogliate, ma avendo
votato contro un Piano d’intervento, sicuramente non potrò
votare favorevole il suo PEF, perché non mi appartiene. Non
fa parte di un Piano d’intervento che io avrei voluto per
questa città e che voi avete portato avanti secondo le vo-
stre scelte. La collega Licari ci ha fatto un invito, tutti
assieme andiamo, vediamo di rifare le isole ecologiche. Da
questo Consiglio Comunale, cara collega, sono uscite più
fatte… 

CONSIGLIERA LICARI 
Parliamo di impianti. Impianti. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Sugli impianti. Che cosa hai detto: “Mettiamoci assieme,
andiamo alla Regione…”. 

CONSIGLIERA LICARI 
Lei sta parlando di… che dice collega. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Forse lei era disattenta, io l’ho chiuso quel ragionamento,
ora sto dando una risposta a lei. Se lei mi consente gliela
posso sdare, se non gliela posso dare, glielo dico lo stes-
so. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Milazzo si rivolga alla Presidenza. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Abbiamo chiuso le isole ecologiche, io ho detto che era il
mio piano d’intervento, ragion per cui non voterò questo
PEF perché non fa parte del mio Piano d’intervento, chiuso.
Sto dando una risposta a lei, se lei vuole che gliela posso
dare. 

CONSIGLIEFRA LICARI 
No, sull’impiantistica ho detto, sul compostaggio. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Sull’impiantistica lei ha detto “organizziamo, ci andiamo…”
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CONSIGLIERA LICARI 
Alla Regione. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE
Alla Regione. È come se alla Regione da vent’anni che go-
verna Musumeci, e come da sette anni fa fino ad oggi non
abbia governato il centrosinistra, quindi smettiamola anche
con queste cose di incolpare sempre chi amministra. Musume-
ci amministra da un anno, voi da sette anni. 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Stu-
riano Vincenzo

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera Licari. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Da questo Consiglio Comunale più volte sono uscite delle
proposte di collaborazione nei confronti della sua Ammini-
strazione, proposte che sono state sempre disattese, perché
alla fine se l’Amministrazione ci coinvolge di andare a Pa-
lermo per l’impiantistica, questo Consiglio Comunale andrà
assieme all’Amministrazione. Ma non è mai stato coinvolto
questo Consiglio Comunale collega Licari. Quindi non dimo-
striamo come se siamo chissà che, poi alla fine lei sa be-
nissimo quali proposte sono rimaste ma non sono mai tornate
a buon fine. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco. 

VICE SINDACO LICARI 
E per informare l’Aula, quando si diceva del 60% della dif-
ferenziata. Do un dato così lo sappiamo un po’ tutti. Per
il mese di febbraio la quota delle micro discariche rispet-
to al secco residuo raccolto in città è del 21%. Incide.
Incide. Tra il secco residuo prodotto in citta quello delle
micro discariche è pari al 21%, quindi purtroppo limita
moltissimo il risultato. Se non ci fosse questo 21% di mi-
cro discariche sparse sul territorio già saremmo abbondan-
temente oltre il 70%. Questo è per avere un’idea, perché la
raccolta va fatta. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Bisogna andare a capire il perché. 

VICE SINDACO LICARI 
Lei sa benissimo che non è un fenomeno nato ieri, c’è una
raccolta delle bonifiche fatte dal 2015 ad oggi ed è, pur-
troppo, un andazzo che abbiamo cercato di tamponare con le
videocamere e qualche risultato l’abbiamo ottenuto. Ripeto
questo nuovo Piano prevede a regime di poter dare uno stru-
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mento in più per controllare chi abbandona il rifiuto, per-
ché possiamo sapere che fine ha fatto il suo rifiuto, per-
ché è fuori dal circuito. 

CONSIGLIERA LICARI 
Presidente posso rispondere al collega? 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Un attimo solo. In questo momento può rispondere solo per
fatto personale. Io non sono a conoscenza dell’intervento e
del contenuto, mi auguro che sia solo un problema di fatto
personale. 

CONSIGLIERE LICARI 
Sì. Giusto collega? Grazie Presidente. Io volevo solo pre-
cisare, collega Milazzo, perché io non è che ho parlato di
Isole Ecologiche, io parlavo di impiantistica, qua il pro-
blema  è  serio.  Io  ho  parlato  di  denunce  che  ha  fatto
l’Assessore Regionale Pierobon che ha detto sui rifiuti in
Sicilia si parla sempre di Odor di mafia e ha fatto delle
dichiarazioni pesanti. Questa persona, mi auguro, mi auguro
che sia veramente una persona libera e che porti avanti gli
interessi di noi Siciliani, di persone perbene e di persone
comuni. Di quelle che paghiamo le tasse, che facciamo la
differenziata e che rispettiamo l’ambiente. Quindi, di che
cosa si stranizza in questo momento? Le isole ecologiche se
si possono fare… lei sa benissimo  che in Commissione Ter-
ritorio e Ambiente abbiamo trattato sulla disponibilità che
ci  ha  dato  l’Amministrazione  di  scegliere  dove  mettere
un’Isola Ecologica. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Ma di fatto personale che cosa le ho detto. 

CONSIGLIERE LICARI 
E non sapevamo dove metterla. 

CONSIGLIERA MILAZZO GIUSEPPE 
Sta spiegando l’isola ecologica, il fatto che l’Assessore… 

CONSIGLIERA LICARI 
Lei ha parlato di Isola ecologica. 

CONSIGLIERA MILAZZO GIUSEPPE 
Ma di personale che cosa le ho detto, che cosa le ho tocca-
to. 

CONSIGLIERA LICARI 
Va bene, collega. Volevo solo precisare. Volevo solo preci-
sare perché sicuramente avrà travisato il mio intervento.
C’è una differenza enorme, perché se travisiamo e confron-
tiamo l’impiantistica dove conferiamo l’organico con l’Iso-

57Consiglio Comunale del 27/03/2019



la ecologica, si parla di due cose completamente diverse,
collega. E poi le voglio ricordare, le voglio ricordare che
questo Consiglio Comunale ha bocciato un impianto di compo-
staggio che è arrivato dall’Amministrazione, quindi ricor-
diamocele le cose. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
L’ho votato contrario e lo rivoterei. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate, mi sembra che era un impianto privato e non un im-
pianto pubblico. 

CONSIGLIERA LICARI 
Anche la Sicilfert era un impianto privato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Oggi apprendo che trattasi di un impianto pubblico. Riflet-
tiamo un pochettino in più. Quando parliamo colleghi ri-
flettiamo, perché poi qualcuno che ci ascolta non riesce a
capire se parliamo di cosa, di cosa parliamo. 

CONSIGLIERA LICARI 
Di cosa parla Presidente. Mi scusi, lei sta intervenendo
dopo di me. A che cosa si riferisce. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non sto parlando. Sto dicendo che trattasi di un impianto
privato. È un atto dovuto che l’Amministrazione … 

CONSIGLIERA LICARI 
E noi fino ad ora dove abbiamo conferito Presidente, mi
scusi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dove? 

CONSIGLIERA LICARI 
Dove abbiamo conferito fino ad ora. Io ho fatto la mia pro-
testa, quando ho fatto il mio intervento e ho detto proprio
questo, perché noi dovremmo andare ad incatenarci, noi po-
litici, non mi importa se siano Assessori, Sindaci, io mi
sento parte, parte responsabile di quello che è la Sicilia
in questo momento, pure se sono arrivata quattro anni fa e
mi sento responsabile. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega il problema non si pone perché quell’impianto era
stato approvato un mese prima della bocciatura del Consi-
glio Comunale. Quindi, il problema non si pone. Mi dispiace
solo che l’Amministrazione o i nostri tecnici dovevano sa-
pere, considerato che partecipano alle Conferenze di Servi-
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zio, che ru un atto deliberavo che alla fine non aveva sen-
so nemmeno trattarlo. Avremmo recuperato risorse, tempo e
parole inutili. Perché alla fine abbiamo perso del tempo
per fare un Consiglio Comunale, con una delibera che una
fine è stata inutile, perché il Consiglio ha bocciato, ma
il decreto già era stato fatto un mese prima. Anche di que-
sto non lo so, o partecipiamo o non partecipiamo. Non comu-
nichiamo. Io non sto dicendo di chi è la responsabilità, ma
dico sicuramente il mio Comune, il Comune che noi in questo
momento dovremmo rappresentare con qualcuno si deve inter-
facciare. Mi auguro che si faccia, non è questo il proble-
ma, però colleghi. Però se diciamo che è una cosa pubblica,
non è una cosa pubblica… (intervento fuori microfono)… Col-
lega Licari è una cosa diversa l’impianto privato da un im-
pianto pubblico. Se c’è poi un interesse pubblico sta bene.
Anche se è un impianto privato, c’è un interesse pubblico. 

CONSIGLIERA LICARI 
Stiamo dicendo la stessa cosa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Diciamo la stessa cosa, però chi ci ascolta pensa che maga-
ri l’impianto era pubblico e non privato. C’è un interesse
pubblico sicuramente da avere più impianti, di questo ne
siamo convinti a e dovremmo andare in questa direzione.
Sono prenotati i due Rodriquez, Mario prima e Aldo poi.
Colleghi un attimo, prima di dare la parola al collega Ro-
driquez che già si può alzare e le do subito la parola, ad
inizio di seduta avevo detto dell’aggiornamento. Prima di
procedere ritengo che sia doveroso, per quanto mi riguarda
procediamo in questo modo, aggiorniamo innanzitutto i lavo-
ri per domani pomeriggio, alla stessa ora, alle ore 16:30
ed a mio avviso domani stesso stabiliremo l’ulteriore ag-
giornamento a venerdì, perché può anche essere che facciamo
una nottata ed il problema non si pone ed evitiamo di fare
il Consiglio Comunale. Quindi possibilmente colleghi Consi-
glieri domani facciamo un sacrificio, evitiamo di andare a
venerdì, alle ore 16:30. Collega Rodriquez a lei la parola.

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 
Grazie Presidente. Assessore, Ingegnere Frangiamore. Pro-
prio a lei ingegnere vorrei dirle che noi ci siamo accin-
gendo a votare il Piano Finanziario, le tariffe e le sca-
denze di versamento. Ora mi risulta da parte degli Uffici
che ancora non hanno completato le premialità per chi con-
feriva all’Isola Ecologica, per il 2017, pensiamo per il
2018. Riusciamo prima che la gente riceva a casa queste
bollette  dell’F24 di completare l’anno 2017, perché c’è
tanta gente che ha fatto dei sacrifici, è andata all’Isola
Ecologica a conferire e ha il pezzetto di carta a casa ma
non so che farsene se non recupera la cifra del conferimen-
to. Quindi, la prego gentilmente di potersi interessare a
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poter comunicare anche all’Ufficio Tributi che magari prima
che arrivino a casa delle persone le tariffe per il 2019
venga fatta la graduatoria di quella premialità dell’Isola
ecologica. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Colleghi Consiglieri come detto precedentemente i lavori
sono aggiornati alla giornata di domani, 28 marzo alle ore
16:30.  Domani stesso durante la seduta stabiliremo come
procedere. I lavori sono aggiornati a giovedì 28 al ore
16:30. Invito l’Ufficio di Presidenza a notificare agli as-
senti l’aggiornamento della seduta per la data di domani,
quindi possibilmente fate una PEC. La parola al collega Ro-
driquez.  Non  voteremo  stasera  nessun  atto  deliberativo,
considerato che domani mattina c’è anche la Commissione già
programmata,  quindi  non  ha  senso  mettere  in  votazione
l’atto stasera, se domani mattina c’è la Commissione che
deve approfondire. Aldo Rodriquez a lei la parola. Se lei
rinuncia all’intervento non ci sono altri colleghi iscritti
a parlare e quindi potremmo o possiamo direttamente chiusu-
re  la  seduta.  Se  nessuno  chiede  d’intervenire  colleghi
chiudo la seduta. Rimaniamo così, i lavori sono aggiornata
a domani, giovedì 28 alle ore 16:30. Per quanto ci riguarda
i lavori d’Aula sono chiusi. La seduta è sciolta. 
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